

DEL DEBATE EN EL SENADO

La iracundia y la falta de memoria

La importancia del elocuente discurso, pronunciado el viernes último en la Alta Cámara por el Sr. Pérez Caballero, sobre política internacional, nos obligó a dedicar el último día nuestro artículo editorial a glosar las acertadas frases del ilustre ex ministro de Estado, ya que en ellas se trataba de asuntos del más alto interés nacional. Por cumplir lo que en nosotros era un deber, dejamos sin contestación el artículo que el órgano oficial del Gobierno publicó el viernes, a tenor de continuar las quejas y extrañezas que el Sr. Dato expresará en el Senado ante la elocuente y briosa intervención que en el debate del Mensaje hizo el Sr. López Muñoz.

La *Epoca*, como un eco fiel de la voz del señor Dato, protestaba de la «iracundia» con que a su juicio se había producido el ilustre ex ministro liberal. Volvió al tema de la «falta de memoria» que encierra el recoger «cosas de la calle» para lanzarlas contra la honorabilidad de un jefe de Gobierno...

«Cosas de la calle... Verdaderamente es inexplicable este caso de amnesia del jefe del Gobierno y de su órgano en la Prensa. El señor López Muñoz, al hablar como lo hizo, recogía un positivo estado de opinión, y no buscó como antecedentes de sus juicios y palabras, las actitudes y discursos de personas caracterizadas por sus estridencias, por su desamor al régimen o por su sistemática oposición a los hombres de Gobierno representantes de las derechas políticas.

Ni es costumbre en el partido liberal, ni el Sr. López Muñoz es capaz de proceder con iracundia. Lo que sucede es que el Sr. Dato olvida pronto los errores del ayer, y apenas se ve en paz y calma, aunque sólo sea momentáneamente, ya se siente acreedor a gozar de una paz paradisíaca. Es su lema: tiempo al tiempo y... ¡aquí no ha pasado nada!

Si el Sr. López Muñoz hubiera necesitado, que no los necesitaba, para hablar, como lo hizo, antecedentes y justificantes, no tenía sino que ojear en el mismo florilegio conservador, porque en él hubiera encontrado un plantel de frases y conceptos de la mayor dureza y más crudo enjuiciamiento acerca de la política desarrollada por el Sr. Dato.

¿No recuerdan algo de esto el Sr. Dato y la *Epoca*?... Pues, refrescaremos su memoria.

Son de D. Juan de la Cierva, frases como estas:

En Murcia, 8 noviembre: «Hay que reconocer que este Gobierno es un fiel servidor, no del Rey, sino de las Compañías ferroviarias. Se emprendió la campaña contra mí cuando salí para Murcia, y alguien dijo en altas estancias que yo murmuraba del Rey y que iba contra la Monarquía. Entonces comprendí que se había firmado mi sentencia de muerte política.»

Alicante, 10 de noviembre: «El mejor servicio que puedo prestar a mi patria y a mi Rey, es no dejar vivir políticamente ni un sólo día a los que tal s iniquidades cometen y hacer imposible la tranquilidad de un Gobierno que, en vez de perseguir a los criminales persigue a los candidatos. Y bastará un sólo hombre para inquietar su actuación política y no dejarle vivir. Estos hombres lo que hacen es empujar a España al abismo.»

Palencia 18 noviembre: «Se obtuvo el decreto de disolución; pero hay que decirlo al país: ese Gobierno no es del Rey. Está ahí para aprobar las tarifas ferroviarias, y no es otra su misión. Por eso se dedica a perseguir a mis amigos y necesita una mayoría que diga que sí a lo de las tarifas.»

La Coruña 15 noviembre: «Hoy hablan de consorcios nacionales y extranjeros, ministros que más parecen de entidades económicas que del Rey, ministros consejeros de las Compañías ferroviarias, que no se recatan para decir que necesitan unas Cortes suyas para subir las tarifas. Los que así proceden, no están con el régimen, van contra él. Mayor insensatez, no cabe.»

¿A qué seguir? No es nuestro propósito ensañarnos en este concepto, pero ya ve el señor Dato y la *Epoca*, la distancia que hay entre el discurso sincero y brioso del Sr. López Muñoz, hombre de la oposición, senador liberal, y las palabras dichas y redichas por el ex ministro conservador Sr. Cierva. No era pues del arroyo de donde el elocuente ex ministro liberal tomó los materiales para su discurso.

Es de suponer que no se nos refutará el testimonio, que a modo de recordatorio, hemos aportado en este artículo. Pero si se hiciera, la refutación sólo duraría horas.

No más tarde que en el día de mañana ha de hablar en el Congreso el que pronunció las palabras transcritas, y no creemos que con las nuevas que lance ante la Cámara, vaya a borrar las que sembró por toda España, en sus mítines de indignación contra el Gobierno del Sr. Dato.

LO DEL DIA

Ante la Conferencia de Londres

Turquía y Armenia :-:

Contrapropuestas alemanas

Descansaron el domingo los representantes aliados, aunque es muy posible que entre el descanso, Lloyd George y Briand conferenciasen extensamente sobre la situación.

Turquía y Armenia han expresado a la Conferencia sus respectivas pretensiones. El representante turco ha declarado que su país sólo desea vivir en paz con todo el mundo.

Se dice que Alemania se aviene a pagar 150.000 millones de marcos oro en treinta anualidades y que se negará a pagar el canon del 12 por 100 sobre sus exportaciones.

Los jefes aliados pasaron el día de ayer en el campo.—La finca «Chequers».

LONDRES 28.—Los mariscales Foch y Weygand llegaron a esta capital, dirigiéndose seguidamente en automóvil a la casa de campo el «Chequers».

WENDOVERN 28.—El Sr. Briand, a quien acompañaban el Sr. Berthelot con su esposa y el Sr. Camerlynak llegó el sábado a última hora a «Chequers», casa de campo propiedad del primer ministro inglés Sr. Lloyd George.

El «Chequers», es una magnífica y muy extensa finca de recreo que el primer lord del Almirantazgo, regaló no hace mucho tiempo al presidente del Consejo para él y para sus sucesores en la jefatura del Gobierno.

La finca se encuentra situada a unos 50 kilómetros de Nottingham en la parte más pintoresca y bonita de la región occidental de Londres y ocupa todas las laderas y toda la parte baja de un pequeño valle que es verdaderamente encantador.

La casa está construida de ladrillo rojo claro, es de estilo inglés, sólida y al mismo tiempo elegante, como las construyeron siempre los nobles pares del Old England, y se eleva en el centro de un inmenso parque poblado de frondosos robles seculares que circundan grandes praderas.

En tan ameno sitio es donde pasaron el domingo los Sres. Lloyd George, Briand y el mariscal Foch.

En esa casa de campo fué precisamente donde se tomó el acuerdo de encargar al que entonces era solamente general Foch el mando único de los ejércitos aliados.

Lo que dice Lloyd George

LONDRES 28.—Los señores Briand y Lloyd George pasaron el día de ayer de paso en la magnífica finca «El Chequers».

El Sr. Lloyd George, visiblemente satisfecho y alegre, acogió efusivamente a los mariscales Foch y Weygand, los cuales llegaron durante las primeras horas de la tarde.

Los dos primeros ministros discutieron en la intimidad los graves asuntos que deben ser tratados durante esta semana.

Interrogado acerca de ello por el enviado especial de la «Agencia Havas», el Sr. Lloyd George dió la siguiente y significativa respuesta: «Estamos preparados ya para todo lo que pueda ocurrir.»

Barthou a Londres

PARIS 28.—El ministro de la Guerra señor Barthou saldrá hoy con dirección a Londres.

El embajador de Francia en Berlín

LONDRES 28.—El embajador de Francia en Berlín Sr. Laurent, ha llegado a esta capital, con objeto de tomar parte en la Conferencia interaliada al ocuparse ésta de la cuestión de reparaciones.

Se reunen los peritos aliados.—Hablan nuevamente los delegados armenios y los representantes de Turquía

LONDRES 28.—Los peritos aliados se reunieron en Downing Street.

La sesión fué toda ella dedicada a oír a los dos delegados armenios y a los representantes de Turquía.

El delegado armenio Bogos Nubar Bajá, situándose en el terreno del Tratado de Sevres, pidió garantías para los armenios de Cilicia.

El otro delegado armenio, Sr. Arhonian, protestó contra las cláusulas del Tratado con-

certado entre los nacionalistas turcos y el Gobierno de Erivan, y con arreglo al cual quedan sometidos al dominio turco dos provincias netamente armenias.

Bekir Sani Bey, hablando en nombre de Turquía manifestó respecto al Kurdistán que la Asamblea de Angora había votado una nueva ley concediendo autonomía a todos los vilayatos kurdas. Que estos tenían amplia representación en el Parlamento nacional y que, además la población turca, no formuló ninguna protesta ni observación como no sean algunos disidentes que no tienen importancia.

El delegado turco ofreció se realizase por los aliados una encuesta en aquella comarca para comprobar la veracidad de sus asertos.

Al hablar luego de Armenia, dijo Bekir Sani Bey: «En Turquía no hay sitio para Armenia pues no existe en ninguna parte ninguna mayoría armenia.»

Cabe advertir aquí, que el representante turco en sus manifestaciones se atuvo estrictamente al principio de las nacionalidades.

Lord Cuarzon, tomó entonces la palabra, recordando las solemnes promesas hechas por las grandes potencias de constituir en Estado a Armenia.

Bekir Sani Bey, se limitó a contestar: «Turquía no pide sino vivir en paz y buena armonía con Armenia.»

Los aliados no han tomado decisión alguna respecto a las manifestaciones de los delegados armenios y turcos, las cuales serán comunicadas al Consejo Supremo.

La delegación alemana a Londres

BERLIN 28.—Los jefes de los grupos políticos del Reichstag y los miembros del Consejo del Imperio, recibieron comunicación de la Memoria y de las contraproposiciones de Alemania.

Una nota oficiosa que acaba de ser facilitada a la Prensa, dice que el ministro de Negocios Extranjeros Sr. Simons, no va a Londres sino en calidad de negociador y representante del Gobierno del Imperio y que, por lo tanto, no podrá tomarse ninguna decisión sino por el Gobierno en pleno, o sea en Berlín.

La delegación alemana salió para Londres ayer, *El Lokal Anzeiger*, dice que el profesor señor De Munich parece haber redactado un proyecto de contraproposiciones, pero que no fué juzgado suficiente, y que el proyecto definitivo parece también que lo ha redactado el Sr. Wiedfeld, director de las fábricas Krupp.

Lo que propondrá Alemania

LONDRES 28.—El *Evening Standard*, cree saber que Alemania propondrá a la Conferencia de Londres, pagar una cantidad total de 150.000 millones de marcos oro, en vez de los 226.000 reclamados por los aliados; que propondrá escalar el pago de esa cantidad en 30 anualidades en vez de 42, y, por último, que se negará al pago del 12 por 100 sobre sus exportaciones.

Por lo tanto, dice el periódico, Alemania propondrá pagar poco más o menos, la mitad de lo que pide la Entente.

Además, agrega el *Evening Standard*, Alemania efectuará esos pagos por mediación de un Sindicato de producción y renta, el cual fiscalizará las materias primas y estaría encargado del reparto de los productos.

FIRMA DEL REY

GRACIA Y JUSTICIA.—El Sr. Ordóñez ha sometido a la firma de Su Majestad los siguientes decretos:

Rehabilitando la Grandeza de España, unida al título de conde de Barajas, a favor de la duquesa de Fernán Núñez.

Jubilando a D. Francisco Guerrero y Delgado, presidente de Audiencia provincial de Sevilla.

Nombrando fiscal de la de Castellón, a don Ramón María Emo Rodrigo.

Idem presidente de la Audiencia provincial de Tarragona, a D. Juan Antonio Monserrat.

Idem fiscal de la de Huesca, a D. Eduardo Alfonso Pardo.

Idem de la de Plasencia, a D. Antonio Falcón y Juan.

Idem magistrado de la territorial de Pamplona, a D. Félix Carrasco López.

Idem abogado fiscal de la de Barcelona, a don José Espinosa y García Franco.

Idem Magistrado de la de Oviedo, a D. Eufasio de Bonilla y Bonilla.

Idem id., de la misma Audiencia, a D. Luis de la Serna y Ruiz.

Idem id., de la provincia de Murcia, a D. Pedro José Moreno Torres.

Idem id., de la de Cádiz, a D. Antonio Gutiérrez Domínguez.

Idem teniente fiscal de la territorial de Albacete a D. José Álvarez Rodríguez.

Idem Magistrado de la de Huelva a D. Tomás de Mendicutia y de Morales.

Nombrando por oposición, canónigo de la Santa Iglesia Colegial de Tarrasa, a D. Manuel Borrás Ferré, único propuesto.

—Concediendo la libertad condicional a 96 reclusos.

Desde Barcelona

Detención de los hermanos Boada.—Su importancia

BARCELONA 27.—La Policía ha detenido a los hermanos Boada, uno de los cuales estuvo procesado por suponersele complicado en el asesinato del patrono Sr. Barret.

El gobernador civil, al dar cuenta a los periodistas de la detención, la calificó de muy importante, anunciándoles una nota acerca de esta importancia.

En la Jefatura de Policía la facilitaron ayer tarde, y dice así:

«Desde el asesinato del patrono Sr. Barret, el Boada actuaba dentro del sindicalismo, donde tenía el cargo de director y organizador de los grupos rojos, junto con Manuel Casanova, Pedro Valero y otros, siendo el Boada uno de los que se hallaban reunidos en la Cooperativa La Flor de Mayo cuando se sorprendió una reunión clandestina en 12 de octubre pasado. En aquella ocasión dió un nombre falso. Asistió como delegado de los Sindicatos al Congreso sindicalista que se celebró en Madrid, y en la actualidad era encargado de recaudar las cuotas entre los delegados de los talleres y de pagar a los individuos que realizan los atentados.»

En un registro practicado en su domicilio se han encontrado numerosos documentos, folletos, libros anarquistas, un artículo de Marcelino Domingo, titulado «Soldados», y otros muchos de propaganda anarquista y societaria.

Muerte del patrono Sr. Pareto

BARCELONA 27.—En la clínica del doctor Bartrina ha fallecido el patrono D. Antonio Pareto Maristany, agredido en la calle de Mun-taner.

El embajador de Bélgica en el Palacio de la Exposición

BARCELONA 27.—Ayer llegó a esta capital el embajador de Bélgica en Madrid, con objeto de asistir a la clausura de la Exposición de arte belga.

Fuó obsequiado con un té en el Palacio de la Exposición y con otros agasajos en su honor.

Mañana, a las cuatro y media, presidirá oficialmente la clausura de la Exposición, y por la noche, asistirá a un banquete de honor que se dará en el Ritz.

Una agresión a tiros.—Tres obreros heridos

BARCELONA 27.—Ayer, a las seis y media de la tarde, al salir los obreros de la fundición Casa Alexander, situada en la calle de Ginebra, de la barriada de la Barceloneta, cinco o seis individuos hicieron contra aquéllos unos 20 disparos, resultando heridos Ramón Galería Casas, en la cara y en el vientre, de pronóstico grave; Francisco Vizcaino Fernández, de veintiséis años, en la pierna derecha, grave, y Emilio Fuentes Cepillo, de diez y nueve años con una herida grave en la región renal.

Los tres heridos fueron auxiliados en el Dispensario de la barriada de la Ba reoloneta. Pertenecen al Sindicato único.

Otro atentado.—Un obrero herido gravemente de una puñalada en la espalda

BARCELONA 27.—Poco después del atentado a los obreros de la Casa Alexander, se cometió el tercer atentado del sábado.

Miguel Claserra, de cuarenta años, que se dirigía al local de la cooperativa La Flor de Mayo, establecida en la barriada de San Gervasio, al pasar por la calle de Mariano Cubi fué agredido por un desconocido, que le dió una puñalada en la espalda y desapareció seguidamente.

Miguel Claserra fué llevado a la Casa de Socorro; se le apreció una lesión de pronóstico grave.

La detención de Barceló.—Una nota de la Jefatura

BARCELONA 27.—Ayer facilitaron en la Jefatura de Policía la siguiente nota, referente a la detención de Barceló Rivas:

Después de incesantes gestiones, ha podido ser detenido por la Policía Pedro Barceló Rivas, de veintiseiete años, soltero, vidriero, uno de los iniciadores de la campaña terrorista en Barcelona, que comenzó a actuar con el asesi-to del ingeniero Sr. Bonet.

Pedro Barceló Rivas fué entonces detenido con otros varios individuos, y a todos ellos los absolvió el Jurado.

Desde entonces, este sujeto se dedicó de lleno a servir al sindicalismo, de cuyos grupos rojos y de acción era organizador, en unión de Manuel Casanovas y Pedro Valero; también formaba parte de la Peña clandestina de dichos grupos sorprendidos en la Cooperativa La Flor de Mayo el 12 de octubre último, en cuya ocasión dió llamarse Pedro Rivas.

Asistió como delegado del ramo del vidrio al Congreso sindicalista celebrado en Madrid en 1919.

En la actualidad estaba encargado por la Federación local de reanudar cuotas entre los delegados de taller, cuotas que hacía llegar al Comité ejecutivo; estaba asimismo encargado de pagar a los individuos que llevaban a cabo los atentados contra patronos y obreros, a los que citaba en el sitio conocido por «Pes de la palla», en la Rambla de San Antonio, para darles instrucciones.»

LA REVISION ARANCELARIA

Se cree que el estudio previo para la revisión arancelaria, estará terminado el día 10 de marzo.

También se ha dicho que la elevación de derechos que se propondrá, no es muy amplia.

El problema de los aceites

Nos ha visitado una Comisión de representantes oliveros, rogándonos la publicación de la siguiente nota:

«Las representaciones de productores de aceite de Andalucía, Bajo Aragón, Castilla y Cataluña, acuden a la opinión sensata del país y a sus órganos en la Prensa, con el ruego encarecido de que mediten serenamente en el trastorno que implica la prohibición de exportar este preciado producto que constituye la vida de millones de habitantes.

En los momentos precisos en que la producción nacional es excesiva en relación con su consumo, cuando el coste de la misma se había encarecido notablemente, cuando habíamos logrado conquistar mercados extranjeros de tan notoria importancia como el de América, encontrando en ellos una compensación al coste excesivo de este producto, cuando comenzaba a sentirse la necesidad de establecer una competencia aceptada con los mercados franceses, griegos e italianos que comienzan a reconstituirse, merced a la protección acertada de sus Gobiernos, el nuestro ha prohibido la exportación.

He aquí datos oficiales que nos permiten razonar nuestras afirmaciones:

El «stock» en 1 de noviembre de 1919 era de 50 millones de kilos; la cosecha de 1919 a 20 fue de 330 millones; total, 386.

La exportación concedida en 1920 fué de 21 millones; que con los permisos diplomáticos cinco, suman las salidas 26.

El consumo nacional se calculaba antes entre 170 y 180 millones; quedaron, pues, 160 millones. La recolección de 1920-21, ya casi terminada casi totalmente en España, apreciada oficialmente en algunas provincias, y en otras calculados con aproximación poco errónea ha sido 280 millones, según manifestó el señor ministro de Fomento, el viernes en el Congreso.

Resulta una existencia total de 440 millones; rebajando 200 para el consumo interior, queda un sobrante de 240 millones.

El coste de producción de una arroba de 11,50 kilos, ha sido este año de 22 a 24 pesetas aproximadamente. El Servicio Agronómico de Sevilla lo ha calculado oficialmente en 23,85, cargando por beneficio industrial 5 por 100; el de Jaén ha sido de 24,07, dato también oficial; la cosecha de 1920 ha sido de un coste superior a los demás años; porque los jornales han llegado al máximo y el trabajo útil del obrero al mínimo, porque las materias y objetos auxiliares de la producción no habían descendido ni un céntimo cuando se adquirieron, y porque no pocos pueblos rigen ya los tipos contributivos fijados por el Catastro, con arreglo a los precios elevados en los últimos años.

Los precios de venta son difíciles de fijar hoy, porque los compradores están retraídos; el que publica la Prensa de Sevilla llegada hoy a Madrid, es de 18 pesetas, rebajando una de porte, resulta a 17 en bodega.

Este precio supone en la producción de 280 millones de kilos, 19.600.000 pesetas perdidas por el productor. En cambio las cinco pesetas afectan en el consumo de 10 kilos por habitante en 4,30, cantidad que no desnivela el Presupuesto de gastos del más modesto español.

Podemos afirmar que en algunos pueblos de las provincias de Lérida y Tarragona, se han dejado sin recolectar las aceitunas porque su valor no compensaba el gasto.

El término medio del precio del aceite corriente en el quinquenio anterior a la guerra, fué de 12,71 arrobas, la cual estaba entonces grabada con 1,15 de impuesto de consumo; resultó, pues, en plaza vendido al por mayor, a 15,85 pesetas en los mercados productores. El precio medio ha sido de 1914 al 18, 13,75; el año 1919, 19,12; y el 1920, 25,54.

Con estos precios a la vista y teniendo en cuenta que los gastos de producción han llegado a cuadruplicarse, dígame donde está el lucro exagerado y las reservas metálicas que se supone a los productores para poder soportar los precios actuales y seguir pagando a los obreros los elevados jornales que hora perciben por cuatro horas y media a cinco de trabajo efectivas; hoy los podadores de olivos en localidades que ganan 5 a 6 pesetas y los avíos.

No se olvide que hoy existen numerosos arrendatarios de pequeñas parcelas de olivar que de no obtener un precio remunerador volverán a engrosar las filas de los jornaleros de donde salieron, aminorando un grave problema social; el numeroso ejército obrero-agrícola hoy sostenido sin regateo de jornal se puede ver muy pronto falto de trabajo, pues no es posible seguir cultivando con la perfección de los años últimos; el número de obreras y el jornal disminuirán por grande que sea la abnegación de los agricultores siempre sufriendo con la natural resignación los daños atmosféricos y con gran amargura e indignación los daños que les causan los errores de los Poderes públicos. A estos acudimos hoy con una fórmula que garantice el consumo interior a precio razonable y permita exportar el aceite para beneficio no sólo de productor y comerciantes sino de la balanza comercial; tan necesitada de buscar su equilibrio trayendo dinero del Extranjero.

Por las Cámaras Agrícolas de Cádiz y Córdoba, Jaime Lannes y Antonio Navajas; por la de Ciudad Real, Manuel Corchado; por la de Jaén, León Esteban; por la de Huesca, Leopoldo Gómez; por la de Sevilla, Pedro Solís; por la de Lérida, Francisco Maciá; por la de Tarragona, José María Cortés; por la de Teruel, Ángel Espada; por la de Toledo, Leopoldo Valls, y por la de Zaragoza, Francisco Valls.

Por las Federaciones Católicas Agrarias de Jaén, Sevilla y Córdoba, Juan Francisco Correas.

¿UN CHÓQUE?

Durante la tarde de hoy ha circulado el rumor, que no ha podido ser comprobado, de que en la calle de Alfonso XII, un autocamión del Metropolitano ha chocado contra un tranvía, causándole desperfectos.

DE TOROS DEPORTES

La corrida de ayer en Castellón.—Incidentes

VALENCIA 28.—La corrida celebrada ayer en Castellón, fué accidentada. Freg y Varelo se negaron a firmar las bases que tenían presentadas picadores y banderilleros.

El gobernador civil de Castellón, suspendió la corrida por mal estado del ruedo. El público, en su mayoría valencianos, protestaron ruidosamente, organizando una manifestación que fué al Gobierno civil.

La lluvia pertinaz coadyuvó al deslucimiento del acto.

Ante el conflicto, de consecuencias graves, que se venía encima, visitaron nuevamente al gobernador, manifestándole que Granero se disponía a despachar los seis toros de Concha y Sierra.

Se fijó un nuevo aviso, diciendo que se celebraría la corrida.

Seis toros de Concha y Sierra, terciaditos, cumplieron. Granero, en todos hizo alarde de capoteando por verónicas y estando superior en quites. Banderilleó dos toros monumentalmente. Con la muleta hizo derroche de arte, inteligencia y valentía, siendo ovacionado continuamente.

Con el estoque estuvo fácil y acertado. En el cuarto toro, aunque húyó y apesar de la lluvia, el público pidió la oreja.

Granero ha donado cantidades a los hospitales de Valencia y Castellón.

Los aficionados hacen grandes elogios de Granero.

En tren especial regresaron, siendo cortados los enganches, retrasándose por esta causa; no llegaron hasta las dos de la madrugada.

Los autores de esta broma no han sido habidos.

Saleri y Méndez llegaron a Castellón con el personal de la cuadrilla, saliendo hoy para Madrid.

Ayuntamiento

Los fondos de la mendicidad y la recepción de los Reyes de Bélgica

El Sr. conde de Limpas aludió hoy visiblemente contrariado al conversar con los periodistas, a un suelto publicado por la *Corre-prensa de España*, según el cual, los gastos de reparto al Concejo por la recepción celebrada en honor de los Reyes de Bélgica, fueron satisfechos de los fondos de la mendicidad, cuya versión atribuye al Sr. García Molinas.

Expuso el alcalde que se abstenia de calificar el suelto aludido, y que suponía no podía haber cometido el Sr. García Molinas la ligereza citada, lo cual se había determinado en una carta al mismo dirigida, y que por respeto al interesado se abstendría de dar a la publicidad.

Terminó diciendo que cualquiera puede ver que las atenciones sugeridas de la recepción en honor de los Reyes de Bélgica, fueron satisfechas con cargo al Capítulo de imprevisos.

La compra de un automóvil para la alcaldía

Hizo observar el conde de Limpas que en los Presupuestos no se han consignado 13.000 duros para la compra de un automóvil para el alcalde, sino 7.000 y 4.000 para gastos de entretenimiento.

Esto se ha hecho considerando que el automóvil que presta hoy el servicio, aparte de las condiciones indecorosas en que se encuentra, consume en gasolina y alquiler cantidades crecidas.

La Comisión de presupuestos consiguió en un principio para tal atención 45.000 pesetas que quedaron reducidas a 35.000 por consejo del propio alcalde, que juzgó suficiente la cantidad aludida.

El empréstito municipal

Ayer se entrevistó con el presidente del Consejo una comisión del Ayuntamiento, los diputados a Cortes señores Serrano Jover, Alvarez Arránz y Serrano Jover; los senadores, Sres. Yáñez y Aguilar y varios diputados provinciales, para exponerle la necesidad de que se apruebe el empréstito acordado por el Consejo para acometer obras urgentes que demanda la corte para su necesidad y embellecimiento.

El Sr. Dato reconoció la importancia del proyecto, prometiendo hacer presente al ministro de Hacienda las aspiraciones del vecindario, para que fuesen complacidas.

Comentando esta entrevista, dijo el alcalde a los reporteros, que el pueblo sabía agradecer intensamente el servicio que presta el Gobierno, y en otro caso adoptar las medidas necesarias para que se llevase a cabo la ejecución del empréstito, supuesto que la cuestión está prejugada por la disposición ministerial de 13 de agosto último.

Los presupuestos municipales

A las seis y media de la tarde se reanudó el sábado la discusión de los Presupuestos.

El Sr. García Cortés, al rectificar, hizo una fiscalización detenida de la inversión de los gastos del Ensanche, para deducir la orgía burocrática por que estaba representada.

El Sr. Marcos le contestó por la Comisión, y sometida la totalidad del Presupuesto a votación, fué estimada, desechándose en su consecuencia el voto particular del Sr. García Cortés.

Al articulado del presupuesto hicieron observaciones diversos ediles, quedando asimismo aprobado sin diferencias fundamentales, como igualmente las bases, y, por tanto, el presupuesto en general.

Se convino, unánimemente, en que hoy acuda a visitar al Gobierno una representación del Ayuntamiento, para encarecer la necesidad de que se apruebe el empréstito para acometer las obras a que se contrae, y se declaró terminada la sesión a las nueve de la noche.

Fútbol

Ayer, un Club español, la Real Sociedad de San Sebastián, ha obtenido un triunfo sobre el Racing Club de Francia, jugando en la propia ciudad parisiña. Un tanto hizo el equipo español, sin que los contrarios lograsen franquear su meta.

Desde hace algún tiempo, a partir de nuestra revelación como potencia futbolista de primer orden en la olimpiada, se suceden en París los matches entre equipos de ambas naciones. Francia, pueblo deportivo por excelencia se dio cuenta exacta del valor de nuestros futbolistas y quiso darles a conocer al público de la gran capital. Uno tras otro, el Real Unión varias veces, el Esperanza y la Real Sociedad, lograron triunfar siempre de sus colegas franceses. Eso dice mucho en favor de la calidad buenisima de los futbolistas españoles. En un ambiente extraño, con campo desconocido y, a veces, con árbitro y público hostil, esas victorias marcan una superioridad evidente.

Y la noticia de este nuevo triunfo español, llega con oportunidad notoria, cuando la Federación francesa pone obstáculos a la celebración del match entre los equipos representativos Francia y España.

Asamblea extraordinaria de la R. F. E.

El domingo, por no celebrarse ninguna de las manifestaciones deportivas habituales a causa del mal tiempo, todo el interés ha estado fijo en las sesiones de la Asamblea extraordinaria de Federaciones regionales, que se verificaron sábado y domingo por tarde y noche.

Han asistido delegados de las siguientes Federaciones: Andalucía, Sres. Martín Fernández y Otero; Cataluña, Sres. Soto y Brú; Asturias, Sres. Ayestaj y Reguero; Centro, Sres. Azanza y López García; Levante, Sres. Agulló y Alvarado; Guipúzcoa, D. Leopoldo García; Galicia, Sres. Iturbe y Terrado, y Norte (Vizcaya), Sres. Irezabal Ruete.

Muchos y muy interesantes acuerdos han sido tomados en esta Asamblea. En los asuntos de liquidación no hubo incidente alguno. La Olimpiada, el pleito gallego, el de Levante, el del Sur y otros varios, fueron tratados rápidamente y con el criterio de robustecer la Real Federación, moral y económicamente. Se dio lectura a las cuentas de la última Olimpiada, por las que resulta la Nacional en un déficit de poco más de 6.000 pesetas, cantidad que le adeuda el Comité Olímpico Español. Al tener noticia por el secretario de dicho Comité Sr. Bartrina, de que el señor marqués de Villamejor ha satisfecho de su peculio la suma de 30.000 pesetas, que es el exceso de los gastos sobre la subvención concedida por el Estado, se acordó por unanimidad un voto de gracias para el mismo, y enjugar el déficit entre todas las Federaciones.

También se dió un voto de gracias para el Comité técnico que constituye el equipo nacional, para el Comité Olímpico y para los delegados de la Federación, como asimismo para los jugadores que integraron el equipo, a todos los cuales se les entregará la medalla olímpica, haciéndose por cuenta de la Federación las once restantes.

Las semifinales este año serán disputadas como sigue: Norte-Asturias, Levante-Sur, Centro-Cataluña y Galicia-Guipúzcoa. Los encuentros se celebrarán: primero en Bilbao, segundo en Asturias y el desempate en Guipúzcoa; primero en Sur, segundo en Levante y desempate en Levante; primero en Barcelona, luego en Madrid y desempate también en Madrid, y primero Galicia, luego en Guipúzcoa y desempate en Madrid. Entre sí, se eliminarán los vencedores de Norte-Asturias y Levante-Sur, y los de Centro-Cataluña y Galicia-Guipúzcoa.

Aunque la final estaba convenido se celebrase en Sevilla, en vista de la carencia de medios económicos de la Federación Sur, se acordó que se verificase en Bilbao.

Otros acuerdos se tomaron sobre el viaje a América al equipo nacional de los medios económicos, de las agresiones a los árbitros, etc., y de la celebración de un campeonato interregional.

KUNTZ

IDEAL ROSALES

TEMPORADA DE OTOÑO en el salón de invierno

LOS MEJORES PROGRAMAS DE VARIEDADES

SOUP-R-TANGÓ :: CAFÉ :: RESTAURANTE

Subvencionado por el Casino

Un «chauffeur» de cuidado

Como recordarán nuestros lectores, hace unos días fué atropellado y muerto en Chamartín, por un automóvil que se dió a la fuga, el niño Víctor Díaz Llanos, de once años de edad.

La Policía buscó al desnaturalizado «chauffeur» que así abandona a su víctima, y tras varias pesquisas, logró averiguar su paradero.

Esta mañana, el agente Sr. Alonso de León procedió a detenerle.

Acto seguido le envió al Juzgado de guardia, en donde dijo llamarse Joaquín Aznar Berenguer.

Este es el mismo «chauffeur» que el día 6 de octubre de 1918 atropelló y mató en la calle de Franco Rodríguez al profesor de Caligrafía D. Isidoro Díaz Fernández.

El juez ha decretado la libertad del «chauffeur».

Sin comentarios.

Explosión de grisú

BRUSELAS 28.—En las minas de carbón de Couillet, se ha producido una explosión, debida al grisú, resultando muertos dos mineros y otros con heridas muy graves.

EN LA COMEDIA

Concierto popular de Segovia

Ayer tarde, en el teatro de la Comedia dió Segovia, el guitarrista único, el anunciado concierto popular dedicado a la música española.

Indud parece decir que el teatro estaba lleno. El público mostró constantemente su fervoroso entusiasmo por el arte del gran guitarrista. Y ante sus ovaciones continuas, Segovia se vió obligado a tocar nuevas obras fuera de programa.

NOTICIAS

Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España.—Esta Compañía saca a concurso de venta 2.000 barricas vacías viejas, envase de lubricantes, en el estado en que se encuentran, cuyos envases se hallan depositados en los almacenes generales de Valladolid, en donde pueden reconocerse.

Para poder tomar parte en el concurso, que se celebrará el 9 de marzo próximo, los licitadores depositarán en la Caja Central de la Compañía, situada en la estación del Norte, en Madrid, o en cualquiera de las Pagadurías establecidas en sus estaciones de Valladolid, León, San Sebastián, Zaragoza, Barcelona o Valencia, antes del día 4 de dicho mes, la cantidad de 1.500 pesetas, que quedarán ingresadas en concepto de fianza, como garantía de la proposición. Esta fianza se devolverá a los postores que no hayan obtenido la adjudicación, pasados los quince días de la celebración del concurso, dentro de cuyo plazo se dará aviso del acuerdo tomado.

La Compañía se reserva la facultad de admitir la proposición que le parezca más conveniente desechando todas.

Quedará afecto al compromiso de compra de las barricas, mas a la obligación también de retirar dichos envases en un plazo que no ha de exceder de tres meses, la fianza del postor a quien la Compañía adjudique la venta.

En las oficinas del servicio de acopios, paseo del Rey, Madrid, se facilitarán cuantos detalles deseen conocer los licitadores.

Madrid, 24 de febrero de 1921.

Banco de España.—Obligaciones del Tesoro al 5 por 100.—Los tenedores de los resguardos números 1 a 890 por canje de las Obligaciones del Tesoro al 4,50 por las nuevas al 5 por 100, emisión de 1 de enero de 1921, podrán canjearlos, desde luego, por las láminas correspondientes.

En la Sección de entrega de estos valores, se colocará una tablilla, donde se fijarán los números de los resguardos que podrán ser canjeados cada día.

Residuos de Bonos del Banco de España, emisión de 31 de diciembre de 1920.—Los poseedores de Residuos de Bonos del Banco de España, emisión de 31 de diciembre de 1920, podrán presentarlos para su canje por Bonos de la misma emisión, en la Caja de Efectos, desde el día 28 del corriente.

Madrid, 26 de febrero de 1921.—El secretario general, O. Blanco-Rico.

LA BOLSA

Cotización de 28 de febrero

BOLSA DE MADRID

4 por 100 interior: Serie F, 70,60.—C, 71,00.—A, 71,40.—Fin de mes, 00,00.

4 por 100 exterior: Serie F, 82,50.—C, 83,50.—A, 83,50.

4 por 100 amortizable: Serie E, 87,00.—C, 88,00.—A, 88,00.

5 por 100 amortizable 1910: Serie F, 00,00.—C, 93,60.—A, 93,60.

5 por 100 amortizable 1917: Serie F, 60,00.—C, 93,65.—A, 93,65.

Cédulas hipotecarias: 4 por 100, 89,50.—5 por 100, 99,80.

Ayuntamiento de Madrid: Expropiación interior, 5 por 100, 00,00.—Villa Madrid 1918, 5 por 100, 85,50.

Obras, 4 1/2 por 100, 00,00.

Acciones: Banco de España, 526,00.—Idem Id. (bonos), 277,00.—Banco Hipotecario, 000,000.—Banco Hispano-Americano, 000,00.—Banco Español de Crédito, 000,00.—Banco Español del Río de la Plata, 276,00.—Compañía de Tabacos, 260,00.—Explosivos, 000,00.—Azucareras preferentes, 70,00.—Idem ordinarias, 00,00.—Altos Hornos de Vizcaya, 000,00.—Duro-Felguera, 78,00.—Madrid, Zaragoza y Alicante, 273,00.—Norte de España, 285,00.—Riotinto (obligaciones), 101,25.

Moneda extranjera: Francos, 51,60.—Libras, 28,04.

Dólares, 7,10.—Marcos, 11,75.—Escudos portugueses, 0,72.

BOLSA DE BARCELONA

Interior, 71,70.—Amortizable, 5 por 100, 93,90.—Exterior, 82,70.—Nortes, 288,50.—Alicantes, 296,25.

Andaluces, 45,00.—Orneses, 18,90.—Hispano Colonial, 313,75.—Crédito Mercantil, 000,00.—Tabacos Filipinos, 138,00.—Río de la Plata, 00,00.—Francos, 51,65.—Libras, 28,02.—Marcos, 00,00.

BOLSA DE BILBAO

Altos Hornos, 118,00.—Felguera, 63,00.—Explosivos, 000,00.—Resineras, 320,00.—Papeleras, 00,00.—Norte de España, 000,00.—Banco de Bilbao, 1.700,00.

Río de la Plata, 000,00.—Dicio, 000,00.—Cala, 00,00.—Banco de Vizcaya, 0.850,00.—Bascos, 000,00.—Sota y Aznar, 1.325,00.—Nervión, 0.000,00.—Unión Marítima, 0.000,00.—Vascongada de Navegación, 000,00.

Robla, 000,00.—Guipuzcoana, 000,00.—M. Bilbao, 000,00.—Mudaca, 000,00.—Izarra, 000,00.—Libras, 00,00.—Francos, 00,00.

BOLSA DE PARIS

Exterior, 030,00.—Nortes, 000,00.—Alicantes, 060,00.

Libras, 54,33.—Pesetas, 193,75.—Dólares, 14,04.—Francos suizos, 232,50.—Pesos oro argentino, 484,00.

Libras, 51,00.—Coronas suecas, 313,50.—Coronas noruegas, 241,00.

BOLSA DE LONDRES

Exterior, 000,00.—Consolidados, 000,00.—Francos, 54,33.—Idem suizos, 232,50.—Florines, 00,00.—Dólares, 3,8725.—Libras, 105,375.—Pesetas, 27,975.—Marcos, 741,50.

Telegramas del extranjero

Combates en las calles de Petrogrado
LONDRES 28.—Telegrafían de Riga al *Sunday Express* con fecha 26 que un gran número de soldados pertenecientes al ejército rojo, hicieron causa común con los obreros sublevados en Petrogrado, en cuya capital siguen los combates en las calles.

Según el mismo periódico, la situación es también muy crítica en Cronstadt.

Los agresores de Venizelos condenados
PARIS 28.—Los dos agresores del Sr. Venizelos, han sido condenados a cinco años de prisión mayor.

Tiroteos en Dublín
DUBLIN 28.—Un grupo de individuos que se hallaba apostado en una calle céntrica, agredió a tiros de fusil a varios miembros de la Policía auxiliar, que pasaban en automóvil.

Estos contestaron a la agresión en idéntica forma, produciéndose una gran alarma entre los transeúntes, que se precipitaron a huir por las calles inmediatas.

A consecuencia de esta agresión se han registrado dos heridos.

Diplomático fallecido
MONTPELLIER 28.—El diplomático checoslovaco Sr. Bohumel Cernak, ha fallecido repentinamente en el hotel donde se hospedaba, en ocasión de hallarse tomando un baño.

Suiza y la Sociedad de Naciones.—El envío de tropas a Vilna

PARIS 26.—El Consejo de la Sociedad de Naciones, reunido esta tarde, a las cuatro y veinte, oyó al ministro de Suiza en París señor Dunant, acerca de la divergencia surgida entre Suiza y la Sociedad de Naciones, con motivo de haberse negado el Gobierno helvético al paso por su territorio de los contingentes internacionales enviados a Vilna por dicha Sociedad para mantener el orden durante las operaciones del plebiscito.

El Sr. Dunant explicó las dificultades con que tenía que tropezar el Gobierno suizo a consecuencia de las divergencias polaco-lituanas y de la oposición hecha por el Gobierno soviético de Moscú a que fuesen a Lituania los referidos contingentes.

El presidente del Consejo Sr. Bourgeois, contestando al Sr. Dunant, se lamentó del gran perjuicio moral sufrido en esa ocasión por la Sociedad de Naciones y de la actitud del Gobierno suizo, tanto más cuanto que no había tales divergencias entre Polonia y Lituania, ya que esos países se habían puesto de acuerdo y que se habían adoptado todas las oportunas disposiciones para el caso de intervenir los soviets en Lituania cuando el plebiscito.

El Sr. Bourgeois expresó al terminar su convencimiento de que examinado nuevamente este asunto por el Consejo federal suizo, se desvanecerá por completo la nube que acaba de poner sombras en las relaciones de Suiza con la Sociedad de Naciones.

El Consejo acordó no volver a ocuparse de esta cuestión hasta dentro de algunos días.

En la tumba del soldado desconocido.—El general Echagüe deposita una corona
PARIS 28.—El general Echagüe, representante de España en el Comité consultivo militar naval y aéreo de la Sociedad de las Naciones, ha depositado, en nombre de dicho Comité, una corona sobre la tumba del soldado desconocido, en el Arco de Triunfo, asistiendo al acto unos cuarenta oficiales de tierra y mar, miembros o agregados a los de dicho Comité.

El general Echagüe, dirigiéndose al mariscal francés Fayolle, dijo lo siguiente:

«Señor mariscal: Sois aquí el más alto representante del Ejército francés. En nombre del Comité de que formo parte, me dirijo a Vos, que habéis mandado en la batalla a este soldado heroico, para decirles que depositó esta corona en tributo de admiración hacia Francia y los hijos de ésta muertos en defensa de la Patria.

«El soldado que aquí yace, duerme un sueño glorioso después de derramar su sangre por lo que hay de más sagrado para un soldado.

«Francia ha cumplido con su deber, glorificando la memoria del hijo suyo anónimo, que defendió el suelo patrio con sublime valor.

«Nos asociamos al gesto de vuestro país, y muy conmovidos ofrecemos con estas flores el tributo de nuestra admiración al soldado, cuyo sacrificio ha permitido la creación de la Sociedad de Naciones, y hacemos votos porque ese sacrificio redunde en provecho de la Humanidad.»

«El mariscal Fayolle contestó diciendo: «Doy las gracias a mis camaradas de los Ejércitos extranjeros aquí representados, por el homenaje que están tributando a los soldados del Ejército francés muertos en aras de la Patria, y con ellos me inclino piadosamente ante los restos del soldado anónimo que les representa aquí a todos.»

En el Parlamento italiano
ROMA 28.—La Cámara aprobó el impuesto de 15 liras por hectólitro para la producción de vino, durante los años 1921 y 1922, respecto al vino destinado a la exportación.

También la Cámara de Diputados aprobó por 554 votos contra 56, o sea, con una mayoría de 293 votos, el proyecto de ley aumentando el precio del pan, cuyo aumento se destina a la mejora de los cambios.

El capitán Sadul en la cárcel
PARIS 28.—La *Liberte* publica la siguiente noticia que procede—dice—de fuente de lo más fidedigna:

«El capitán Sadul está encarcelado en Moscú desde el día 5 de enero, por orden de Trotski. Hace ya varios meses—añade—que se sabía que la «Estrella» de Sadul venía palideciendo, pues habían surgido hondos disonamientos entre el capitán y el publicista francés Gilbeaux, que había pasado a ser uno de los directores del soviets.»

Sadul entonces, consejero íntimo de Trotski, había sido nombrado inspector general del frente Sur, lo cual constituía una medida encaminada, lisa y llanamente a alejarlo de Moscú, por haber caído en desgracia. Gilbeaux había venido a Saldul.

En noviembre y diciembre, Sadul fué encar-

gado de una misión especial en Ucrania: Represimir la insurrección surgida en aquel país. Sandul cumplió su cometido con particular violencia y brutalidad, pues mandó fusilar a poco menos de 2.000 personas, a pesar de lo cual, no tuvo al regresar a Moscú la acogida y felicitaciones que esperaba, sino que, por el contrario, Trotski le dirigió vehementes reproches, hasta el extremo de que después de violentísima discusión, llegaron a las manos.

Trotski, ni corto ni perezoso, mandó en el acto detener a Sadul.

Contra un trust de mineros
INDIANOPOLIS 28.—El Tribunal de Justicia federal ha ordenado que se instruya un proceso contra 227 mineros y propietarios de minas, por haber intentado constituir un trust.

Telegramas de provincias

En Valencia.—Complot descubierto
VALENCIA 27.—La Policía había recibido la confidencia de que venían de Madrid dos significados sindicalistas para ponerse de acuerdo con los elementos comunistas de Valencia y cometer un atentado contra cierta personalidad de Barcelona.

En vista de esta confidencia, la Policía ha practicado un registro en el parador de El Pilar en la plaza del Mercado y ha detenido a Angel Gracia Ruiz, de treinta y un años, oficinista.

Se les encontraron carnets de la Confederación Nacional del Trabajo, dos pistolas Star cargadas y dos de reserva.

El Bermejo traía un certificado del secretario partido comunista de Madrid acreditando que cumplía bien sus obligaciones.

Con los detenidos se hallaba un joven, hijo de un riquísimo industrial valenciano.

Se le detuvo también; pero al saberse que no le unía amistad ni relación con aquéllos, se le libertó.

En Bilbao.—Querrela del Jurado contra un defensor.—Un crimen
BILBAO 28.—El presidente del Jurado que intervino en el juicio seguido contra el sindicalista Bermejo, ha entregado un escrito al presidente del Colegio de Abogados, protestando contra el proceder del letrado defensor D. Ramón Rugama, a quien acusa de insinuaciones respecto al veredicto de culpabilidad que fué dictado.

El escrito anuncia que si no se dá satisfacción pública al Jurado por dicho letrado, no actuará en ningún juicio en que éste interviniera.

El guardaajugas de la estación de Traslaviña, Juan Rocini, dió un hachazo a su esposa, hiriéndola de suma gravedad.

Ha sido detenido.

Se ignoran las causas de la agresión.

La casa de Lope de Vega

La idea, hace tanto tiempo acariciada por el Municipio madrileño, de establecer el Museo cervantino, parece que está en vías de próxima realización.

Según noticias que creemos autorizadas, ha sido aprobado por la Superioridad el expediente de expropiación forzosa, por conveniencia pública y en favor del Ayuntamiento de esta corte, de la casa de la calle de Cervantes, núm. 15, en la que vivió y murió el fénix de los ingenios, Fray Félix López de Vega, para instalar en ella, con los recuerdos del vate ilustre y los del inmortal autor del «Quijote», el Museo cervantino.

Como único trámite falta, para llevar a la práctica este ardiente deseo por el que tanto han batallado la cultura y la intelectualidad madrileñas, que el Ayuntamiento acuerde el pago de la cantidad en que se ha justipreciado la expropiación, lo que es de creer no se demorará, para que tan grato proyecto se convierta en realidad en el más breve plazo.

Bibliotecas públicas

Horario para otoño, invierno y primavera
Biblioteca Nacional (paseo de Recoletos, 20), de nueve a dieciocho, y los domingos, de diez a trece.

Real Academia Española (Felipe IV, 2), de nueve a doce.

Real Academia de la Historia (León, 21), de diez a dieciséis.

Archivo Histórico Nacional (paseo de Recoletos, 20), de ocho a catorce.

Facultad de Farmacia (Farmacia, 2), de nueve a doce y de catorce a diecisiete.

Facultad de Filosofía y Letras (Toledo, 45), de ocho y media a catorce y media, y los domingos, de once a trece.

Instituto Geográfico (paseo de Atocha, 1), de ocho a catorce.

Ministerio de Hacienda (Alcalá, 7 y 9), de nueve a trece y de quince a diecisiete.

Museo Arqueológico Nacional (Serrano, 13), de diez a dieciséis; los domingos de diez a trece (la consulta de libros requiere autorización del jefe del Museo).

Jardín Botánico (plaza de Murillo), de ocho a catorce.

Biblioteca popular del distrito de la Inclusa (ronda de Toledo, 9), de dieciséis a veintidós, y los domingos, de diez a trece.

Biblioteca de la Escuela Superior de Arquitectura (Estudios, 1), de ocho y media a doce y de catorce a dieciséis y media.

Biblioteca de la Facultad de Medicina (Atocha, 104 y 105), ocho a catorce.

Talleres de la Escuela Industrial (Embajadores, 69), de ocho a catorce.

TEATRO REAL

«Tristán e Iseo»
Aunque el público del Real había oído varias veces en esta temporada el «Tristán» cantado muy bien por los artistas alemanes, no parecía plenamente satisfecho, si no escuchaba alguna versión italiana. Anteanoche la tuvo y cantada estupendamente por la señora Gagliardi.

No hay por qué entrar en comparaciones, porque cada cual tiene sus méritos, y éstos nunca son incompatibles; pero, haciendo esta salvedad, podemos decir que la señora Gagliardi es, sin género de duda, una de las «leas» más admirables que recordamos en nuestra escena.

La complicada y difícil partitura encuentra en ella una intérprete insuperable. En las últimas temporadas que estuvo en el Real causó el entusiasmo del público, y el sábado ocurrió igual, pues su voz se conserva fresca, vibrante, y su gesto de artista continúa siendo expresivo, apasionado, de arte sublime.

El tenor español Canalda se mantuvo firme siempre, haciendo un «Tristán» verdaderamente estimable. Tiene condiciones excelente de voz, y estamos seguros de que su carrera habrá de ser muy brillante.

Fornichi y Mansueto completaron muy bien el cuadro, compartiendo muy justamente las ovaciones con los dos principales intérpretes y con Saco del Valle, que dirigió la orquesta con inspiración y acierto.

A. M.

LA "GACETA"

Sumario del 28 de febrero

TRABAJO.—Real decreto autorizando al ministro de este departamento para presentar a las Cortes un proyecto de ley sobre casas baratas.

PRESDENCIA.—Real decreto admitiendo la dimisión del cargo de gobernador civil de Valencia a don Salvador Muñoz Pérez.

O. ro nombrando gobernador civil de Valencia a don Rafael Ripoll Cabrera.

HACIENDA.—Reales decretos fijando en las cantidades que se indican los capitales que han de servir de base a la liquidación de cuota que corresponde de la contribución mínima sobre utilidades de la riqueza mobiliaria a las Sociedades extranjeras que se mencionan.

FOMENTO.—Reales decretos nombrando vocales de la Junta Consultiva de Seguros a D. Ramón Fernández Hontoria y García de la Hoz, conde de Torreánz; D. Manuel Sáenz de Quejana, D. Luis Userra Bugallal y D. Leopoldo Matos Massieu.

GUERRA.—Real orden concediendo el ingreso en el Cuerpo de Invalidos a José Barrios Vergara, cabo del regimiento mixto de Artillería de Melilla.

HACIENDA.—Real orden disponiendo que el día 16 de marzo próximo den comienzo los ejercicios de oposición al Cuerpo de abogados del Estado; que el sorteo de opositores tenga lugar el día 9 del referido mes.

INSTRUCCION PUBLICA Y BELLAS ARTES.—Real orden nombrando cajero contador del Conservatorio de Música y Declamación a D. Tomás García López.

TEATROS

REAL.—Mañana martes, primera de «La Bohemia», que será cantada por el maravilloso divo Lauri-Volpi. Al sólo anuncio de este acontecimiento están casi agotadas las localidades, como sucedió el domingo pasado y siempre que canta Lauri-Volpi. Le acompañarán en el reparto María Carena, bellísima tiple de gran reputación, y los excelentes artistas Gandolfi, Mansueto y Laguilat.

Miércoles, «Aida», por la eminente Cecilia Gagliardi y Palet. Esta función corresponde a la 39 del turno segundo que había sido suspendida.

LARA.—Para poder atender la enorme demanda de localidades hecha por el público en los días que lleva representándose el gracioso sainete de Enrique García Alvarez y Fernando Luque, «El puesto de antiquités de Baldomero Pagés», estrenado el viernes último con enorme éxito de risa, la Empresa se ha visto obligada a que se represente mañana martes, el jueves y sábado, a las seis y media de la tarde, y a las diez y media la noche, todos los días.

Cada representación de «El puesto de antiquités de Baldomero Pagés», es un lleno y un nuevo triunfo para Leocadia Alba y Ricardo Simó-Raso.

Como fin de fiesta «Estrella Margarita» es a diario aclamada, por su voz exquisita y su lujosa presentación.

ESLAVA.—«No te ofendas, Beatriz», el martes, a las diez, y el miércoles, a las diez y cuarto. En la primera de estas funciones se despiden del público de Eslava las celebradísimas hermanas Corio.

Martes, a las seis, nuevo espectáculo, «Nocturno agitado», «El Carnaval de Puk y Plot», «La maña de la maña» y hermanas Corio.

Miércoles, tarde (15 minútes aristocrática de abono), la lindísima comedia «La mujer fatal» (gran éxito de Catalina Bárcena).

El jueves, a las diez, estreno de la primorosa comedia de Flers y Croisset (un prólogo y tres actos), traducida por Carlos de Batlle, «El regreso».

Protagonista, Catalina Bárcena. Decorado de Manuel Fontanals.

APOLO.—Martes, miércoles y jueves, dos representaciones cada día, de la aplaudidísima farsa sainetesca nueva, «El parque de Sevilla», grandísimo éxito de esta temporada.

El viernes, estreno de la opereta en tres actos «La amazona del antifaz».

Contaduría: con dos días de anticipación.

FUENCARRAL.—La aplaudida cancionista de aires regionales, Ofelia de Aragón, está armando una verdadera revolución en este teatro.

Su excelente repertorio y su magnífica voz son dos cosas que el público demuestra a diario apreciar muchísimo y que le auguran un éxito grandioso y permanente durante su actuación en el teatro Fuencarral.

Hoy tendrá lugar el debut de los hermanos Marialez y mañana el de los originales acróbatas The Araluz.

Espectáculos para mañana

REAL.—Función 67 de abono, 52 del turno segundo.—A las 9 y 12, La Bohemia.

ESPAÑOL.—A las 6 y 12, La tierra. A las 10 y 12, La tierra.

PRINCESA.—(Compañía dramática alemana.)—A las 9 y 3/4, La danza macabra.

CENTRO.—A las 10, La casa de la Troya.

LARA.—A las 6 y 12, El puesto de antiquités de Baldomero Pagés y Estrella Margarita.—A las 10 y 12, El puesto de antiquités de Baldomero Pagés y Estrella Margarita.

ESLAVA.—A las 6, Nocturno agitado, El carnaval de Puk y de Plok, La maña de la maña y hermanas Corio. A las 10, No te ofendas, Beatriz, y despedida de las hermanas Corio.

APOLO.—A las 6 y 12, El parque de Sevilla. A las 10 y 12, El parque de Sevilla.

INFANTA ISABEL.—A las 6, Amor es vida. A las 10 y 12, Un tío castizo y El afinador.

COLISEO IMPERIAL.—A las 6 y 12, La República de la broma. A las 10 y 12, La República de la broma.

ROSALLES.—A las 10 y 12, ¡Chofer... a Rosales, con los nuevos cuadros de gran éxito, La araña, creación de Mado Minty, Dinero por alhajas, Chiquilladas y Rubiales, interpretados por el Sr. García Ibáñez.

PRICE.—Catedral de las Variedades.—Martes de moda. A las 6 y a las 10 y 12, gran éxito de Emilia Benito y todas las grandes atracciones. Películas Ajuria, Butaca, dos pesetas.

FUENCARRAL.—A las 6 y a las 10, Películas, Luisa Carrasco, La muñeca mágica, hermanas Obiol, Bluxon-Pays, The Araluz y Ofelia de Aragón (gran éxito).

TURO PARK.—(Palacio de invierno. Ferraz, 43, esquina a Marqués de Urquijo).—Casino. Restaurante a cinco pesetas cubierto y a la carta. Variedades. Souper-tango desde las cuatro de la tarde.

PARISIANA.—Casino, teatro, restaurante. A las seis y media y diez y media, brillante espectáculo de variedades, tomando parte notables y bellísimas artistas. Tés aristocráticos y souper-tango. Servicio de coches.

CATARROS-TOS

Jarabe de Heroína

(BENZO-CINAMIGO) del Dr. Mañáñaga

AGRADABLE y eficaz remedio contra los catarros, tos, ronquera, fatiga y expectoración consiguientes, y auxiliar insuperable de los diferentes tratamientos para curar la tuberculosis, según numerosos testimonios facultativos. Frasco 4,50 pesetas, precio actual transitorio. Plaza de la Independencia, núm. 10, Madrid, y principales farmacias de España.

TUBERCULOSIS

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO E INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedías, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida.

Curiosidades útiles :- Los hombres :- Los hechos :- Ecos de Sociedad

El 75 por 100 de la población de Rusia son campesinos. Este grupo no tiene criterio político socialista. Fue a la revolución para adquirir la propiedad de las tierras y es bolcheviquista porque con este régimen no pagan contribución.

En 1919 la sindicación socialista alemana contaba con siete millones y medio de adheridos, en 52 sindicatos que pertenecen a la Liga general Alemana de los Sindicatos fundada el 4 de julio de 1919 en Nuremberg.

El reino de Hungría, en 1914, tenía una extensión de 326.000 kilómetros cuadrados; después de la guerra, y según lo dispuesto por el Tratado de Paz, sólo tiene 96.000 kilómetros cuadrados, o sea el 30 por 100 de su antigua extensión. En 1914, contaba con 21 millones de habitantes, y hoy sólo tiene diez millones y medio, la mitad justa.

Inglaterra adelantó a los aliados, durante la guerra, 1.666 millones de libras, repartidas de esta forma: 568 a Rusia, 470 a Francia y 470 a Italia, 86 a Bélgica, 20 a Serbia y 51 a Grecia, Portugal y Rumania.

Por su parte, la Gran Bretaña recibió un préstamo de los Estados Unidos por valor de 4.220 millones de dólares.

LA OBRA DE UN SINDICATO

La tierra para el que la trabaja

Muy entrado en la vecina provincia de Toledo existe un pintoresco pueblo, Albarreal de Tajo, que cual otros muchos de España, encontrábase, no hace mucho tiempo, en un estado de gran pobreza, no obstante ser sus habitantes en extremo laboriosos.

Causa de estado tan precario era la escasa productividad de sus tierras, que poseídas por dos o tres terratenientes—todos ellos forasteros—no dejaban otro margen a los vecinos de Albarreal, que los exiguos jornales que obtuvieran como obreros del campo que los viera nacer.

Era su condición, por tanto, la de una verdadera servidumbre.

Así las cosas, en 21 de agosto de 1919, surgió en la villa toledana, la doctrina de la sindicación; mas no en forma violenta y perturbadora, sino en su aspecto más consolador y ecuaníme: la sindicación cristiana, fué suave pero inflexible, también sabe pedir aquello que la masa trabajadora tiene perfecto derecho a poseer.

Elementos extraños propugnaron por deshacer la naciente Asociación que, triunfadora, no tardó en ver cómo el Sindicato Agrícola, nombre bajo el que se congregaron, adquirió pujanza, lograba arraigar, dirigido y sostenido por un virtuoso sacerdote, el párroco del lugar, D. Victoriano García-Arroyo y López.

Pronto la organización pudo sentirse orgullosa de sí misma; los beneficios se hicieron apreciables, y la penuria empezó a quedar relegada a modo de fatídico fantasma del recuerdo. Y se dibujó, primero tenuemente, y con fuerza y vigor grande, más tarde, en el corazón de los sindicados, un ferviente deseo, de llegar a llamar suyas, como era justo, las tierras que ellos hacían fructificar con su sudor y asiduo trabajo.

La tarea, para llegar a tal fin, era áspera, dura, llena de obstáculos, que el Sindicato Agrícola, con la fuerza que da una verdadera fe, emprendió animoso cerca de uno de los propietarios forastero. Estos primeros pasos fueron inútiles; a la propuesta siguió la negativa rotunda, categórica.

No desmayó el infatigable párroco ni la Junta directiva se separó de su noble propósito por tal fracaso; esperanzados en lograr el anhelo de todo un pueblo, realizaron sus ofertas de compra cerca de otros de los dueños de los terrenos: Doña Nieves Díaz Prieto y D. Teodoro Rodríguez, vecindados en las comarcas distantes de Gerindote y Talavera de la Reina.

Y el éxito coronó la labor de los beneméritos asociados, pues a poco las tierras aquellas, tan queridas como deseadas, pasaban a ser poseídas por los vecinos de Albarreal de Tajo, que no ea balde los vendedores eran personas de justos procederes. Esto ocurrió el 28 de enero pasado, día en que se firmó la escritura que no sólo es de venta, sino de verdadera redención.

He aquí, pues, la obra pacífica y tenaz de un Sindicato. Sin estridencias, sin jactancias, sin imposiciones, sin sembrar odios, sin querer desposeer de la propiedad a sus legítimos dueños, el Sindicato Agrícola ha conseguido el más noble de todos los propósitos: «que sea la tierra para aquellos que la trabajan». ¿Será imitado por otros de España el pueblo de Albarreal de Tajo?

Luis GARCIA M. PUELLES

VIDA RELIGIOSA

Martes 1.º de marzo.—El Santo Ángel de la Guarda. Santos Herculano e Hircio, obispos y mártires; Santos Rosendo, Albino y Sulpicio, obispos; Santos Antonina y Eudoxia, mártires, y el beato Miguel Carballo, de la Compañía de Jesús, y compañeros mártires.

La misa y oficio divino son de la Feria III, con rito simplificado y color morado.

Cuarenta Horas.—Religiosas de la Latina (Toledo, 60).—Empieza la novena-misión a Nuestra Señora de las Angustias. A las ocho, exposición de Su Divina Majestad; a las diez y media, misa mayor, predicando un P. Franciscano; a las cinco y media, el ejercicio, predicando el P. Legitimista (franciscano), bendición y reserva.

Un empresario genial
Con sólo leer el título, ya habrán comprendido nuestros lectores que se trata de un catalán. Efectivamente, este hombre genial ha visto la luz, en los dominios de «An-Cambó» y su idea es digna de la que tuvo aquel otro paisano suyo, que pretendió montar una fábrica de huevos artificiales.

Trata este «Querubini» de la «mancomunidad» de explotar en el extranjero los BAILES ESPAÑOLES. Nuestro hombre sabe que en Madrid, Barcelona y San Sebastián, hicieron furor los bailes rusos; no ignora que Arturo Serrano, ese empresario vidente, se hizo un galán con forro de billetes de mil pesetas, con lo que ganó en dicho espectáculo, y se ha dicho:

«Aném, aném. No seré yo el poca solta que me traiga de Rusia, lo que abunda en España.» Y ha formado un cuadro de garrotinistas, sevillanistas, panaderistas, fandanguitas y farruquistas, que es lo que hay que ver, y es lo que verán en mayo próximo y en los Campos Elíseos, los afortunados parisinos.

Nuestro hombre compondrá unos cuadros bailables que titulará «La Venta Eritaña», «El Chafo con tapa», «La guasa viva» y «El barrio de los fenómenos», en cuyos cuadros bailarán desde Belmonte al síndico de Lora del Río.

Y como el buen catalán sabe que hay que dar al César lo que es del César, seguirá la costumbre establecida por la Argentinista, la Pastora y demás estrellas del taconeo clásico español, y adaptará a dichos cuadros, que compondrá el popular Rafes, música de Granados, de Albéniz y de Bretón, pues desde luego «El mantón de la Chinana» y el dúo de «Los amantes de Teruel» se prestan para marcarse unas seguidillas gitanas, admirablemente.

Y es lo que dice nuestro genial empresario: «Verán vosotros, cómo, gracias a mí, se conocerá en el mundo lo que España tiene de bueno, la música, las mujeres, los toreros, las naranjas y el vino, porque con naranjas y vino andaluz surtiré el ambigü. ¿Qué razón hay para que los niños bien de París bailen tangos argentinos y no bailen garrotines y panaderos? ¡En mi Montilla-tango, los aprenderán!

Economía y finanzas

Cupones, dividendos e intereses

Almacenes generales de metales y vidrios. (S. A.)—Por beneficios del primer ejercicio social y contra cupón número 1, paga a las acciones un dividendo de pesetas 40, deduciendo impuestos.

Inmobiliaria de Yralabari.—Paga a las acciones el dividendo acordado.

Compañía-minero metalúrgica. Los Guindos.—Canjea por los títulos definitivos, los resguardos provisionales representativos de las acciones.

Crédit Fourcier de Buenos Aires y provincias argentinas.—Reparte francos 85, por acción liberada; 21,35, a las no liberadas, y como resultado de la liquidación, 1.030 francos y 257,50, bruto, respectivamente.

Back für Thüringen.—Reparte a sus acciones un dividendo de 9 por 100.

Barclay's Bank.—Distribuye un dividendo de 10 por 100 a las acciones de la serie A, y de 14 por 100 a las de las series B y C.

Lloyds Bank.—Reparte un dividendo último de 8 1/2 por 100.

Empréstitos y Emisiones

La Casa Krupp, ha emitido obligaciones 5 por 100 en cantidad de 250 millones de marcos, suma igual a su capital social.

—El ministro de Hacienda de Portugal ha declarado estar ya asegurada la colocación del empréstito exterior de su país.

—Dícese que Inglaterra emitirá en breve, con destino a la construcción de casas baratas, un empréstito interior por valor de libras 15.000.000, con el 3 por 100 de interés anual y al precio de 50 por 100.

Juntas generales

—Febrero.—Hoy 28, la celebrará, ordinaria, el Banco de Villanueva, en su domicilio social, Villanueva y Geltrú.

—Hoy 28, ordinaria, la Compañía Naviera Sota y Azna, en sus oficinas, Ibáñez de Bilbao, chalet, Bilbao.

—Hoy 28, ordinaria, el Banco de Vizcaya, en el domicilio de la Sociedad, Gran Vía, 1, Bilbao.

—Hoy 28, ordinaria, la Compañía de remolcadores «Ibaizabal», en las oficinas de la Compañía, Bilbao.

Noticias varias

La Prensa inglesa anuncia un importante descubrimiento industrial de un químico inglés, relativo a la tintura de la seda artificial.

—La recolección francesa de vinos ha sumado en el año último, entre Argelia y la Metrópoli, 63 millones de hectolitros; cuatro millones más que en 1919.

—En Berlín se espera para muy en breve la reapertura de su mercado oficial a plazo, para las acciones industriales y para el cambio internacional.

—Dícese que se han descubierto yacimientos de plata en una mina de las situadas en Sierra Alhamilla (Almería).

Autoridad ficticia

Una Comisión de la Junta de Protección a la Infancia habrá visitado hoy al ministro de la Gobernación, con el fin de recabar de éste que estudie la forma de que las funciones ejercidas por dicha Junta estén revestidas de más y mejor autoridad que ahora, con el fin de que en la práctica su obra de protección a la infancia resulte verdaderamente eficaz.

Con razón elevan tal demanda los señores de la Junta, porque, en efecto, aquí dicha entidad es tan inútil como falta de autoridad. Aunque los señores que componen este organismo dedicaran todas las horas de todos sus días a ejercer su misión protectora, no por eso conseguirían el menor triunfo.

El último guardia de Orden público tiene más autoridad que el presidente mismo de dicha Junta, aun siéndolo el señor gobernador. Cierta día vimos al propio marqués de Grijalba detener varios tranvías de los de servicio de toros, porque en ellos iban, montados en los topes, racimos de chiquillos.

El gobernador pidió auxilio a los guardias, que se lo prestaron por el «qué dirán»; pero muy mal humorados, porque aquella determinación les iba a impedir ver la suerte de varas del toro primero. El sainete terminó con una rechifla del público, dirigida a las autoridades. Los tranvías siguieron su marcha, y los chiquillos, ante los aplausos y carcajadas del público, volvieron a tomar asiento en los topes, desde donde hicieron varias muecas pícaras al gobernador civil.

Textual.

Y como este ejemplo podíamos citar diez mil. Creámos los señores de la Junta de Protección a la Infancia. Nuestros chiquillos están muy mal educados y son verdaderamente traviesos; pero... ¡no están mucho más los mayores!

Y tal estado de cosas no se corregirá mientras que no se siente la mano a los padres, tutores y curadores de los traviesos rapaces. Porque son ellos los que con impasividad y falta de interés estimulan a los niños a cometer travесuras, y aun quizás delitos.

Puede que esto no se le haya ocurrido al ministro de la Gobernación; pero se nos ocurre a nosotros y nos parece que... ¡no vamos descaaminados!

ATENTADO CONTRA GUERRA DEL RÍO

¿El terrorismo en Madrid?

Cuando anteanoche, próximamente a las nueve, se disponía a cenar con su señora, en el Hotel de Barcelona, el diputado a Cortes Sr. Guerra del Río, presentóse en dicho hotel un conocido abogado de Reus, quien pretendió hablar con el diputado, cosa que no pudo lograr por que la dependencia tenía orden de no anunciar a nadie.

El indicado abogado retiróse entonces, dejando una tarjeta en la que recomendaba al Sr. Guerra del Río que no saliese del hotel, pues sabía que iban a atentar contra su vida.

Poco después llamaron por teléfono al diputado radical, y éste se puso al aparato. Un individuo, diciéndose pariente del Sr. Guerra del Río, solicitó de él una entrevista, cosa a la que, por el momento, no accedió el señor Guerra del Río, quien rogó a su nuevo pariente aplazase su visita para el siguiente día, pues en aquel momento se disponía a ir al teatro.

Preguntó el desconocido a qué teatro pensaba ir, y el diputado, para evitar que la solicitada entrevista se efectuase en el coliseo, dijo que no sabía todavía a cuál.

Terminada esta conversación telefónica, el señor Guerra del Río, que todavía no había recibido la tarjeta del abogado, se fué a cenar con su esposa, y una vez que concluyeron, marcharon a la calle inmediatamente. Eran las diez de la noche.

LA AGRESION

El Sr. Guerra del Río domina a su agresor.—Este logra escapar, protegido por seis cómplices

Apenas el diputado y su esposa salieron del hotel, un individuo que le esperaba en la misma puerta, se acercó al matrimonio preguntándole a él: «¿Es usted el Sr. Guerra del Río?» Este contestó afirmativamente, y entonces el desconocido dió un paso atrás pretendiendo sacar la mano del bolsillo, en donde sin duda guardaba un arma.

Por fortuna, apércibióse el diputado y rápido se arrojó sobre el desconocido, forcejeando con él y arrastrándole al portal del hotel, en donde logró dominarle.

Mientras se desarrollaba la escena que acabamos de relatar, cuatro individuos que se hallaban ocultos en un portal de la acera de enfrente, uno en la calle de Preciados y otro en el callejón del mismo nombre, trataron de acercarse al Sr. Guerra del Río, pero en aquel instante el criminal logró escapar, dejando entre las manos del diputado las mangas del abrigo.

Los cómplices del agresor salieron corriendo tras él, gritando: «¡A ese! ¡A ese! sin duda para despistar a los criados del hotel que salieron al ruido de la lucha.

Apenas se tuvo noticia del atentado en la Dirección de Seguridad, se dieron las órdenes oportunas para detener a los autores del atentado.

Mañana se celebrará en el teatro de la Princesa la tercera de las conferencias sociales organizadas a beneficio de los Sindicatos católicos femeninos. Disertará la escritora doña Blanca de los Ríos de Lampérez.

Se encuentra casi restablecido, después de la operación que le ha sido practicada, el marqués del Genal.

La presidenta de la Junta de la Cruz Roja del distrito de Chamberí, señora vizcondesa de San Enrique, no pudo asistir a la reciente Junta central de Damas, celebrada en Palacio, bajo la presidencia de S. M. la Reina, por haber tenido que trasladarse a Toledo, al lado de uno de sus hijos, que padece una enfermedad que, por fortuna, no tiene la importancia que se le dió en los primeros momentos.

En el torneo de «bridge» que tuvo lugar en casa de la señora viuda de Núñez de Prado, ha obtenido el primer premio, consistente en una copa de plata, la señora Doña Rosa Martínez de Irujo de Mendivil.

La bellísima esposa del capitán de Artillería D. Carlos López Bourbon, nacida Anita Romero Gisbert, ha dado a luz con toda felicidad una preciosa niña, que recibirá con las aguas bautismales el nombre de Ana María.

Ayer, como festividad de San Baldomero, celebraron sus días los Sres. Argente, González Alvarez, Taramona, Castresana y Gaspar, y hoy, por la de San Román, los celebran los señores Lizarrutury y Sánchez Arias.

El sábado por la noche salió en el expreso para Sevilla D. Nicolás Luca de Tena, convaleciente de la grave enfermedad que ha padecido.

Claudio LARCHER

DE MUSICA

Recital D'Albert

Como suponíamos, el éxito obtenido por el gran pianista belga, creció extraordinariamente en su segundo concierto. Compuesto el programa de obras muy conformes al temperamento de su intérprete, pudo lucir éste su manera especial, su estilo lleno de pasión y violencia, sin que en ningún momento el público se sintiese extrañado.

Por el contrario, dada la sonata en «do mayor», de Beethoven, con que empezaba el programa, el aplauso acompañó constantemente a D'Albert. Los dos «impromptus», de Schubert, que tocó a continuación, fueron interpretados con un hondo romanticismo, como su carácter requiere. Y luego, en los alardes de mecanismo, verdaderamente prodigiosos, a que lo llevaron las obras de Lizzt, que cerraban el programa, como en el «scherzo» del propio concertista—obra pensada y desarrollada en forma muy interesante—, oyó D'Albert grandes ovaciones que le obligaron a ejecutar varias obras de regalo.

Es lástima que con el del sábado haya dado por terminada su serie de conciertos. Se le hubiese oído con gusto en alguno más, pues su estilo de grandes efectos, arrebatador y romántico, tan distinto del finalmente matizado que hoy priva, y su manera tan personal de sentir y traducir la música, resultan de un gran interés.

Academia de la Historia

En su última sesión quedaron elegidos correspondientes en San Sebastián (Guipúzcoa), D. Práxedes Diego Altuna; en Córdoba, don Rafael Castejón y Martínez de Arriabal, y en Almería, D. Bartolomé Carpante, tectoral de aquella santa Iglesia.

Fueron presentados correspondientes en Tegucigalpa (Honduras), D. F. Martínez López; en el Salvador, D. J. Rufino Paz; en Nueva York, D. Homero Seris, y en León, D. Pablo Suárez Uriarte y D. Honorio García Luengo.

Quedó definitivamente aprobado el informe del Sr. Ibarra, sobre «El escudo de Aragón»; el del marqués de San Juan de Piedras Albas, sobre el informe de los académicos, y los del señor Mérida, sobre las murallas de Lugo, y el mosaico descubierto en Vega del Ciego (Asturias).

El Sr. Lompérez leyó otro informe para la declaración de monumento nacional en favor del convento de religiosas Dominicas de Santa María de las Dueñas en Salamanca, el conde de la Mortera dió algunas explicaciones verbales sobre el opúsculo manuscrito de D. José de Marzarredo y Cortázar, titulado «Paz con Argel en 1786» y la obra de D. Manuel Conrotte: «España y los países musulmanes», y habiendo presentado el Sr. Mérida, con destino al «Botín» otro manuscrito de D. Jorge Bonsor, titulado «Tarlessos», se promovió un interesante debate en que tomaron parte los Sres. Blázquez, Mérida, marqués de Cerralbo y el director marqués de Laurencin, dando éste la fórmula del encabezamiento con que ha de ser publicado.

Para evitar perturbaciones en los servicios de nuestros suscriptores y correspondientes, rogamos a todos que, al dirigirse su correspondencia al periódico, consignen siempre en el sobre el número de nuestro apartado de Correos, que es el 422

NOTICIAS DE GUERRA

España en Marruecos.—Noticias oficiales

El general encargado del despacho de la Alta Comisaría telegrafía al ministro de la Guerra lo siguiente:

«El día 26, a las diez y seis treinta, al regresar de prestar un servicio el teniente Manuel Cavanaugh, intentó vadear el río Salado con su ordenanza moro, y al ver que éste se estaba ahogando, trató de salvarle, pereciendo ambos ahogados.»

Varios nadadores, a las órdenes del comandante militar de Río Martín, trataron infructuosamente extraer cadáveres, no consiguiéndolo, y quedando guardia Policía y Guardia civil vigilancia orilla durante la noche.

El domingo, a las nueve treinta han sido extraídos los cadáveres, los cuales han sido trasladados a Tetuán en tren especial para su enterramiento.

Firma del Rey

Guerra.—Disponiendo que el general de brigada D. Alejandro Dema y Soler, cese en el mando de la primera brigada de la sexta división y pase a la situación de primera reserva por haber cumplido la edad reglamentaria.

Idem que el general de brigada D. Fernando Aranzaz y Izaguirre, cese en el cargo de segundo jefe del Gobierno militar de Gran Canaria y pase a la situación de primera reserva por haber cumplido la edad reglamentaria.

Promoviendo al empleo de general de brigada a los coroneles de infantería D. Eladio Pin Ruano y D. Arturo Nario Guillermety.

Idem al empleo de inspector médico de primera clase, al de segunda D. José Pastor y Ojeto.

Nombrando inspector de Sanidad Militar de la sexta región al inspector médico de primera clase D. José Pastor y Ojeto, que actualmente desempeña dicho cargo en comisión.

Disponiendo que el inspector médico de primera clase, en situación de primera reserva, D. José Delgado Rodríguez, pase a la de segunda reserva por haber cumplido la edad reglamentaria.

Idem que el intendente de división, en situación de primera reserva, D. Angel Aizpuru y Mondéjar, pase a la segunda reserva por haber cumplido la edad reglamentaria.

El general Arizón

Anoche fué visitado en Sevilla el capitán general de la segunda Región, D. Salvador Arizón.

De un momento a otro se espera un funesto desenlace.

Escuelas militares

En vista de las continuadas y razonadas quejas de todos los capitanes generales, hay el decidido propósito de suprimir en breve plazo todas las escuelas militares particulares en las que actualmente adquirieran su instrucción preparatoria los soldados de cuota.

Diferentes noticias

Retiros.—Concédese el retiro al teniente de Infantería D. Donato Predejas, y a los de la Guardia civil D. Cesáreo Casi y D. José Gómez Lorente.

Profesorado.—Se nombran ayudantes de profesor de la Academia de Artillería, los tenientes D. Juan Perteguer, D. Antonio Colomé y don Francisco Puertas, y profesor de la de Infantería, el capitán D. Luis Riera Guerra.

Continúa prestando sus servicios en el Colegio preparatorio militar de Burgos, el capitán de Infantería D. Adolfo Cazorla.

Reserva.—Pasa a situación de reserva, el teniente coronel de la Guardia civil D. Juan Agudo Rueda.

Ascensos.—Ascende al empleo inmediato, el teniente coronel de Inválidos D. Enrique González Rodríguez.

Licencia.—Concédese licencia para el Extranjero al comandante de Infantería D. Prudencio González Zumarriega.

Bajas.—Causan bajas como médicos provisionales e ingresan en la reserva facultativa de Sanidad militar D. Pedro Sánchez Durán y don Ricardo Solá.

Concurso.—Se anuncia a concurso una vacante de teniente ayudante de profesor que existe en la tercera Sección de la Escuela Central de Tiro.

Destinos.—Se dispone que cuanto rige actualmente sobre destinos de jefes y oficiales, así como todas las que se dicten en lo sucesivo se apliquen de igual modo al personal auxiliar.

Nombrando interventor militar de la quinta región al interventor de distrito D. Manuel Rosillo Gabarrón.

LOS SALVAJES

Le tira al suelo y después le apuñala hasta matarlo

En la Casa de Socorro, sucursal del distrito del Congreso, ingresó hoy gravemente herido de varias puñaladas el obrero pocero Bernardino Sánchez González, de cuarenta y un años.

El infeliz falleció cuando los médicos se disponían a practicarle la primera cura.

Las lesiones causantes de su muerte se las había producido en riña otro obrero llamado Bernardino Montaner Ruano, de veintisiete años.

Entre ambos existían hondos resentimientos por asuntos de vecindad, pues los dos vivían en la barriada de la Peregilera, sita en el término de Vicalvaro.

Esta mañana se encontraron en dicha barriada y tuvieron un vivo altercado, que terminó abalanzándose Ruano sobre su contrincante, y derribándole al suelo.

Una vez indefonso, Ruano sacó un puñal de largas dimensiones, y con él le asestó varias puñaladas.

La Guardia civil detuvo al criminal.

En la Princesa

Debut de la compañía alemana

«Heimat», de Sudermann, conocida en nuestro teatro con el nombre de «Magda», fué representada ayer por la compañía alemana.

Por vez primera pudimos admirar el arte de la gran actriz Mara Feldern Foerster, que con una naturalidad y sobriedad en el gesto, dignas de todo encomio, encarnó el simpático papel de «Magda».

En aquel ambiente tan netamente alemán, este personaje toma mayor relieve. Comprendemos muy bien que con la inflexibilidad y autoritarismo del padre (interpretado admirablemente por el Sr. Otto Friedrich Sehöpf), Magda, siente el deseo de vivir su vida, y rompiendo con prejuicios e imposiciones arbitrarias, abandone el hogar—Heimat—para entregarse plenamente al arte.

Desgraciadamente, como mujer, ella falta a sus deberes; cae, pero en su caída, la personalidad suya, vigorosa y simpática, se acusa todavía más, y es entonces, cuando su profundo amor de madre, la redime de una falta, que el padre, intransigente, no perdona nunca.

Mara Feldern Foerster, con ductilidad admirable, supo darnos la sensación de una excelente ternura, como también a ratos se mostró de una gran energía, cuando herida en su amor de madre, ella dice: «Ich hin ich...»; «yo soy yo».

Y en estas palabras, la gran actriz puso de relieve la compleja psicología que encarnaba.

Yo no conocía esta obra traducida al castellano, pero creo que ha sido un error cambiar el título, pues Heimat, esta palabra que frecuentemente Magda repite, y por la que siente una gran nostalgia compendia mejor la idea de la obra.

Los artistas alemanes, todos ellos, hicieron alarde de una dicción irreplicable, facilitando al público las arideces de una lengua extranjera.

Su labor es digna de aplauso porque no sólo encarnaron bien sus personajes, sino que pusieron en su trabajo un cuidado y esmero respetuoso y halagador para el público que les escuchaba.

Un público, en la mayor parte alemán, pero también formado por españoles, como los señores de la Rivera, señorita Marta Selmidt, conde de los Billares, Rafael Vargas, doctor Cortez, D. Guillermo Rolland y señora y señoritas Ducasi, señorita Margot Bertrán de Lis, señorita de Aguilar de Inestrillas y señorita Martínez Iñigo.

Espectáculos como el de ayer honran a dos pueblos, y el arte, que no tiene nacionalidad alguna, sino que es siempre universal, llegó a nosotros encarnado en la prestigiosa figura de Mara Feldern Foerster, que por algunas horas nos deleitó, dándonos a conocer el clásico estilo de Sudermann y cautivando nuestro interés con un proceso psicológico muy humano. Naturalmente, los Reyes, atentos siempre a toda manifestación artística, realzaron con su presencia el espectáculo y premiaron la labor de los artistas con una admiración sincera.

Josefina DE RANERO

Noticias políticas y parlamentarias

El ministro y el subsecretario de Gobernación asistieron hoy a los funerales celebrados en la iglesia de San José en sufragio de los individuos de los Cuerpos de Seguridad y Vigilancia, fallecidos en el cumplimiento de su deber.

El Sr. Wais recibió a mediodía a los periodistas en el Ministerio, manifestándoles que, según telegrafiaba el gobernador de Tarragona, éste había salido para Reus con objeto de estudiar la manera de normalizar la situación de aquel Ayuntamiento, donde existen bastantes concejales ausentes y otros se hallan enfermos.

CASA REAL

El presidente del Consejo y los ministros de Estado y Justicia, hoy de turno, desparcharon esta mañana con S. M. el Rey.

En audiencia militar recibió don Alfonso, al auditor general D. Carlos Blanco, coronel don Bonifacio Espinosa, tenientes coroneles don Francisco Pardo, D. Luis Jiménez y D. Virgilio Cabanillas, comandantes D. Juan Ramírez y don Hernán Avila y capitán D. José Garzón.

La Reina Doña Victoria con la señorita de Carvajal, acudió a mediodía a presenciar un reparto de raciones en el comedor de caridad, establecido en el Hospital de Nuestra Señora del Carmen, de la calle de Atocha.

La Reina Doña María Cristina, acompañada de la Princesa de Salm Salm, paseó en automóvil por la población.

IV Centenario de los Comuneros de Castilla

Esta mañana, a las doce, fué recibida por el presidente del Consejo en su despacho oficial, la Comisión del pueblo de Villalar, acompañada por el diputado Sr. Zorita y demás representantes de la región Castellana, que gestiona la erección del monumento a la memoria de los Comuneros de Castilla.

La Comisión salió altamente satisfecha del Sr. Dato y con la seguridad, de que los nobles comuneros Padilla, Bravo y Maldonado, tendrán un monumento, sobre la misma tierra que recibió la sangre de aquellos héroes, en la plaza de Villalar.

Los Comisionados seguirán las gestiones hasta ver realizado el pensamiento, para lo cual tienen solicitada audiencia a S. M. el Rey.

Se admiten anuncios y suscripciones en esta Administración: Floridablanca, bajo 1.

Telegramas de última hora

Nuevos crímenes sociales en Barcelona

Un ferroviario agredido.—Muerte de un sindicalista

BARCELONA 28.—Al salir ayer tarde del depósito de máquinas de la compañía de Madrid, Zaragoza y Alicante, en Pueblo Nuevo, un obrero apellidado Canat, fué agredido con una porra o un martillo, recibiendo lesiones de pronóstico reservado en la cabeza y brazo.

El agresor ha sido detenido esta mañana y puesto a disposición del Juzgado.

Ayer falleció en el hospital de la Santa Cruz el sindicalista José Orosat Cabré que fué herido el viernes por la noche en la plaza Real.

Otra agresión.—Un inspector municipal grave

BARCELONA 28.—Poco antes de las nueve de la mañana, al salir de su domicilio en la barriada de Pueblo Seco, D. Luis Vivó, de treinta y seis años de edad, fué agredido por unos desconocidos que le hicieron varios disparos causándole dos heridas de gravedad en la ingle y en un muslo.

El Sr. Vivó era inspector del servicio de alumbrado público y gozaba de la confianza del Sr. Pich y Pons.

Funerales por los funcionarios de la Policía

ALMERIA 28.—En la capilla de la Sagrada Familia se han celebrado solemnes funerales en sufragio de los funcionarios de los Cuerpos de Vigilancia y Seguridad, muertos en los recientes atentados.

La ceremonia religiosa fué presidida por el gobernador, asistiendo a ella gran número de funcionarios de ambos Cuerpos.

Un Consejo de guerra en Zaragoza.—Entierro de un periodista

ZARAGOZA 28.—Hoy se ha celebrado el Consejo de guerra que debe fallar en la causa instruida contra Francisco Toda, por el delito de injurias a la Guardia civil, proferidas en el acto del escrutinio en las elecciones a diputados a Cortes, celebradas en el año 1919, y en las cuales el procesado fué el candidato derrotado por el distrito de Calatayud.

El fiscal pedía la pena de seis meses de arresto. El Consejo de guerra ha dictado sentencia absolutoria.

Se han celebrado con extraordinaria solemnidad el entierro y los funerales del periodista D. Adolfo Gutiérrez, siendo presididos estos actos por las autoridades, la Diputación y el Ayuntamiento, habiendo costado este último todos los gastos.

El acto ha revestido caracteres de verdadera manifestación, desfilando la comitiva por las principales calles.

El féretro fué llevado a hombros por empleados municipales, obreros tipógrafos y periodistas.

En el coche de respeto iba un gran número de coronas con sentidísimas dedicatorias.

Las elecciones suplementarias en Francia

PARIS 28.—En las elecciones legislativas suplementarias en el segundo sector de París, para designar los puestos vacantes por haber sido elegido presidente de la República M. Millerand y por fallecimiento del diputado M. Lauche, la lista de la unión republicana y social obtuvo 47.286 votos, la socialista comunista, 32.822, la socialista, independiente 20.759 y la socialista revolucionaria 12.855.

Como ninguna de aquellas listas obtuvo la mayoría absoluta tendrá que celebrarse una nueva elección.

El precio del pan.—Disturbios en Bari

ROMA 28.—El Senado aprobó el proyecto de ley relativo al asunto del precio del pan.

En Bari, merced a la enérgica intervención de la Policía, se ha restablecido la tranquilidad casi por completo. En Minervo y Murgio continúan los incendios, contándose hasta la fecha trece muertos, a consecuencia de los disturbios. En Torre-Anunziata ha sido proclamada la huelga general, como consecuencia de un conflicto entre nacionalistas y socialistas, registrándose un muerto y numerosos heridos.

El Congreso de la Confederación del Trabajo, comienza a bastonazos

LIORNA 28.—Ayer se inauguró en esta ciudad el Congreso de la Confederación General del Trabajo, produciéndose numerosos incidentes entre socialistas y comunistas, terminando varios de ellos a bastonazos.

Sinn-feiners y policías

DUBLIN 28.—Cerca de Thurles las fuerzas de Policía sorprendieron a un grupo de sinn-feiners, que practicaban ejercicios militares. Inmediatamente se rompió el fuego entre unos y otros, resultando un sinn-feiners muerto y otros muchos heridos.

Lloyd George y el Parlamento irlandés

LONDRES 18.—Según el Daily Mail, el señor Lloyd George ha manifestado su intención de entrar en contacto lo antes que le sea posible con el Parlamento irlandés.

Un buque a pique

SOUTHAMPTON 28.—El vapor «Hunts-pill», que pertenecía a los alemanes antes de la guerra, se ha ido a pique en este puerto.

Este buque debía hacerse a la mar el día 1.º de abril, conduciendo tropas con destino a Oriente.

La crisis portuguesa.—Otras noticias

LISBOA 28.—El Sr. Bernardino Machado se ha encargado definitivamente de formar el nuevo Gobierno, habiendo comenzado sus gestiones para la formación.

Según parece, estará constituido por elementos desligados de compromisos con los diversos partidos políticos y de preferencia con personalidades extraparlamentarias.

El Sr. Couceiro da Costa ha celebrado una extensa conferencia con el Presidente de la República.

En la madrugada de ayer la Policía practicó un gran número de cacheos en todos los barrios de esta capital, recogiendo más de 200 navajas.

Lloyd George costará al enviado alemán

LONDRES 28.—El enviado especial de la Agencia Havas telegrafía que durante las próximas sesiones de la Conferencia, las explicaciones que dará la misma el ministro de Negocios Extranjeros de Alemania, versarán exclusivamente acerca de los medios de que dispone el país para hacer frente a sus compromisos.

Añade que el Sr. Lloyd George le contestará en nombre de los aliados, insistiendo muy particularmente en la necesidad de que llegue a ser un hecho, en breve plazo, la reconstrucción de las regiones devastadas, y sin dar lugar a que se plantee la cuestión de las responsabilidades de la guerra nuevamente, propondrá que se constituya una Comisión de técnicos aliados y alemanes, encargada de estudiar en detalle las contraproposiciones de Alemania y las proposiciones de los aliados.

De las conversaciones celebradas hasta ahora entre los primeros ministros, se deduce que la orientación actual es favorable a las sanciones de carácter económico.

Misiones a la Conferencia de Londres

CALAIS 28.—Han llegado a este puerto las misiones francesa, servia, finlandesa y polaca, las cuales embarcaron seguidamente con dirección a Londres, con el fin de participar en la Conferencia que se celebra en aquella capital.

Una comisión de técnicos examinará las misiones.

PARIS 28.—El enviado especial de la Agencia Havas, en Londres, telegrafía que los primeros ministros francés y británico examinaron ayer detenidamente con el mariscal Foch el asunto de las sanciones que serán eventualmente aplicadas a Alemania en caso de incumplimiento de sus compromisos, acordando reunir una comisión de técnicos, encargados de estudiar las modalidades de aplicación de aquellas sanciones, como han sido definidas en la Conferencia que tuvo lugar recientemente en París.

El general Nollet ha llegado a Londres para participar en la Conferencia que se celebra.

NOTAS DEL DIA

El jefe del Gobierno manifestó a mediodía a los periodistas que había despachado con el Rey, haciéndolo también los ministros de Estado y Justicia.

El Sr. Dato recibió la visita de los representantes en cortes por Castilla, acompañados de una Comisión de Villalar para hablar de la creación del monumento a los Comuneros en dicho pueblo. Anunciaron los comisionados su propósito de ver al Rey para invitarle a la inauguración de las obras en abril próximo.

También recibió el Sr. Dato al ministro de Polonia y a una Comisión de fuerzas vivas de Madrid con elementos del Ayuntamiento para solicitar que se despache pronto la autorización para el empréstito que está en el Ministerio de Hacienda.

El Consejo de ministros que se anunciaba para esta tarde ha sufrido un nuevo aplazamiento y ya no tendrá lugar hasta el miércoles en el Congreso.

El dinero se ha retraído de los departamentos de fondos públicos, bajando la partida de Interior medio entero al quedar a 70,60.

En valores industriales hay poco negocio; los Ferrocarriles están firmes, subiendo el Norte y el Alicante cuatro pesetas. El Río de la Plata también mejora tres puntos y las Felgueras 10. El Banco de España cede seis duros y las Azucareras están sostenidas.

Los francos bajan de 51,95 a 51,60; los suizos no varían de 120,50; las libras suben de 27,99 a 28,04; las liras de 25,35 a 26,20, y los dólares de 7,12 a 7,16.

Agotado por el dolor de estómago, curado con las Píldoras Pink

El estómago nos permite reparar diariamente el desgaste de nuestras fuerzas, y es claro que toda la economía se pone en mala postura tan luego como el funcionamiento del estómago es defectuoso. Entonces urge seguir la cura de Píldoras Pink.

Hoy citamos el caso de D. José Barbadillo, que vive en Madrid, calle Alcalá, 166, 1.º. Don José Barbadillo nos ha mandado la siguiente carta:

«Es, gracias a sus excelentes Píldoras Pink, que he podido curarme de los violentos dolores de estómago de que estaba padeciendo hacía ya mucho tiempo. Llegué a no poder soportar alimento alguno, por lo tanto, me hallaba en extremado estado de debilidad. Ahora puedo comer de todo, mis digestiones van bien, me siento fuerte y bien. Son sus Píldoras Pink las que me han operado tan afortunado cambio.»

En este caso las Píldoras Pink han demostrado una vez más su virtud para regenerar la sangre, puesto que el Sr. Barbadillo observó mejoría sólo cuando se puso bajo su buena influencia.

Las Píldoras Pink tienen reconocida eficacia en todas las afecciones cuyo origen es el empobrecimiento de la sangre o la debilitación del sistema nervioso. Se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

En la mesa, ligeramente refrigerada, es deliciosa la SIDRA CHAMPAGNE EL GAITERO

«Sindicato de Publicidad». — Barbieri, 8



Ideas Melancólicas

Neurastenia
Lasitud
Debilidad
Insomnio

Todas esas perturbaciones son la consecuencia de la debilidad de los sistemas musculares y nerviosos alimentados por una sangre viciada y anémica. El tratamiento depende, pues, de una acción tónica general y de la eliminación completa de los elementos mórbidos que han invadido la sangre. El

DEPURATIVO RICHELET

al facilitar la tarea del corazón, al favorecer la acción vasodilatadora, producirá una circulación más activa, y, por consiguiente, una nutrición más adecuada. El organismo cansado tomará otra vez su fuerza con rapidez, y al estado depresivo sucederá la alegría, señal de una salud robusta.

Un folleto con explicaciones se adjunta a los frascos. En todas las buenas farmacias. Laboratorio E. Richelet, de Sedan, 6, rue de Belfort, Bayonne (B.-Py.) France.

Para hombres

Ayer, ventrado;
hoy, conjunto;
es que uso
las fajas de Justo.

Carmen, 10, Corsatería

SENOS

Desarrollados, Reconstituidos
Hermosos, Fortificados
en dos meses con las
Píldoras Orientales
El único producto que asegura el desarrollo y la firmeza del pecho, sin perjudicar la salud. Aprobadas por celebridades médicas.
Un frasco se remite por correo, enviando 7,50 pesetas en libranza o giro postal a Cabrian y C^{ia}, Lania, 26, Barcelona. De venta en Madrid: Farm. Gayoso, Arrenal 2 y en todas las buenas farmacias.

AVISO

La casa que más paga por oro, plata, platino, galones y toda clase de alhajas y papeletas del Monte

es Plaza de Santa Cruz, 7
PLATERIA

SE ADMITEN
anuncios y suscripciones
Floridablanca, 1

Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya

Fábrica de productos químicos y abonos minerales apropiados para todos los cultivos. Sulfato de amoníaco. Nitrato de sosa. Sulfato de hierro. Sulfato de cobre.

“PEÑARROYA” - 98-99

DIRIJASE TODA LA CORRESPONDENCIA:

Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya
Plaza de Cánovas, 4.-MADRID

Telegramas: POLLUX.-Teléfono 3.410.-Apartado de Correos 413

EN LA CONFECCION DE TODOS Y CADA UNO DE LOS

CORSES BERTHE MAY

se atiende de un modo especial a las exigencias de la higiene, la comodidad y la duración.

LUCINE es el corsé para las señoras que van a ser madres.

HYGIE es el corsé para diario.

NIOBÉ es una feliz combinación: el cinturón corsé que puede usarse indistintamente como corsé de diario o como corsé de maternidad. — En todos los tamaños.

BERTE MAY
NEW YORK

Enviaremos con mucho gusto precios para ventas al por mayor ilustraciones y demás detalles a quienes lo soliciten.

Compre neumáticos

Fisk.

Ibarra y Compañía

(S. en C.)—Sevilla

(LINEA REGULAR DE VAPORES)

SERVICIOS ESTABLECIDOS POR ESTA COMPAÑIA:
EN LA COSTA DE ESPAÑA

Bilbao para Marsella y puertos intermedios: *Todos los jueves.*

Bilbao para Barcelona, con escalas en Santander, Sevilla, Málaga, Alicante y Valencia: *Todos los domingos.*

Salidas semanales de Pasajes para Valencia, con escalas intermedias.

Salidas de Gijón para Sevilla cada diez días.

Para más informes: Oficinas de la Dirección y don Joaquín Haro, consignatario

ANTIASMÁTICO PODEROSO

REMEDIO EFICAZ CONTRA LOS CATARROS BRONQUIALES

Jarabe Medicina de Quebracho

Médicos distinguidos y los principales periódicos profesionales de Madrid: *El Siglo Médico*, *la Revista de Medicina y Cirugía Prácticas*, *El Genio Médico*, *El Diario Médico Farmacéutico*, *El Jurado Médico Farmacéutico*, *la Revista de Ciencias Médicas*, de Barcelona, y *la Revista Médico Farmacéutica*, de Aragón, recomiendan, en largos y encomiásticos artículos, el *Jarabe Medicina de Quebracho* como el último remedio de la Medicina moderna para combatir el Asma, la Disnea y los *Catarros crónicos*, haciendo cesar la fatiga y produciendo una *suave expectoración*.

PRECIO: 6 pesetas frasco.

Esta reparación de *Quebracho* es la primera dada a conocer en España y la única recomendada por la *Preusa Médica*.

VENTA: En las principales depósitos de especialidades y más importantes farmacias.

Sociedad de Altos Hornos de Vizcaya

BILBAO

Fábricas en Baracaldo y Sestao

Lingotes al cok, de calidad superior, para fundiciones y hornos Martin Siemens.

Aceros Bessemer y Siemens-Martin, en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.

Carriles vignoles, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias.

Carriles Phoenix o Broca, para tranvías eléctricos.

Viguerías para toda clase de construcciones.

Chapas gruesas y finas.

Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.

Fabricación especial de hoja de lata.

Cubas y baños galvanizados.

Laterías para fábricas de conservas.

Envases de hoja de lata para diversas aplicaciones.

Dirigir toda la correspondencia a **ALTOS HORNOS DE VIZCAYA-Bilbao**

Lea usted siempre los anuncios

Patentes de invención

Marcas de fábrica

Títulos de establecimientos

Gestión rápida y económica

Manuel de Arjona

Agente oficial de Propiedad Industrial

Atocha, 122

(Frente al Ministerio de Fomento)

CURARINA

El mejor compañero del viajero y del campesino
¡Siempre triunfa! — ¡Siempre cura!

Como *contraveneno* para mordeduras de culebras, perros rabiosos y todo animal o insecto venenoso, el tiempo y la experiencia han ido confirmando sus efectos, y ningún medicamento que ha pretendido oponersele, lo ha rivalizado. Como *febrífugo* cura fiebre amarilla, combate la caquexia palúdica, y las fiebres que no han cedido a las sales de quinina.

Como *hemostático*, cura las hemorragias y heridas. Como *estimulante y excitante*, obra aumentando el calor y excitando las funciones de la piel, ya se use interiormente, ya en fricciones en golpes, contusiones y heridas, obrando a la vez como hemostático.

En la *viruela* se ha usado como profiláctica y curativa. Dos cucharaditas al día previenen la enfermedad durante las epidemias. Cuando la enfermedad ha aparecido, dos cucharaditas al día bastan para detenerla y secar las pústulas en dos o tres días.

Es *completamente inocente*, aun tomada a altas dosis, y puede usarse con toda confianza.

Agencia en Nueva York — Cartagena, Colombia

Folleto del DIARIO UNIVERSAL (10)

LA MANO CORTADA

POR

ENRIQUE RIVIERE

Fueron levantando la tierra con precaución, y a los dos o tres pies de profundidad, encontraron el cuerpo sobre el cual dirigió Armando el resplandor del farol. De este modo pudo reconocer que al cadáver le faltaba una pierna, que tenía la otra casi desprendida del tronco, y una profunda herida en el vientre; estaba vestido con un paletot semejante a los que se llevan a bordo de los navíos de guerra, y en sus botones se leía esta inscripción: «Equipajes de línea». Su rostro aparecía muy pálido y desfigurado por las convulsiones de la agonía, hasta el extremo de que aún después de muerte, aquel hombre parecía sufrir. Armando, arrojado ante el cadáver le contemplaba atentamente procurando recordar si había visto las facciones de aquel hombre a bordo del bergantín; pero sus recuerdos no le auxiliaban, y la muerte a quien interrogaba no le entregaba sus secretos; entonces levantó uno de los brazos del cadáver, y vió bordadas en el paño estas palabras: «Pedro-Argos».

No había duda, pues, que este hombre había sido un marinero del bergantín que buscaba, y él y el bergantín era

indudablemente el barco de que le vesían hablando en distintos puntos de la costa. Apareció al punto y se dió a la vela, si bien llegó a San Francisco sin haber podido avistar el barco en cuestión.

La rada estaba cubierta de navíos, la ciudad se componía de multitud de casas de madera, y ea sus calles se apiñaba una población inmensa, cosmopolita, compuesta de marinos, negociantes y aventurero; todos estos hombres, la mayor parte armados, llevaban impresa en su rostro la peor de todas las pasiones: la sed de oro. Armando los miraba a todos con impertinente curiosidad, esperando siempre encontrar al brasileño.

Fué a ver al cónsul, le refirió cuanto pasaba, y aquel le dijo:

—Si el barco de que me habláis está en este puerto, es probable que alguno de sus marineros desertó; ofrezca, pues, una crecida recompensa a quien dé noticias del «Argos».

Así lo hizo, y además se propuso examinar todos los navíos anclados en el puerto; de este modo pasó los días, sintiendo a cada instante renacer una esperanza que se desvanecía al punto, hasta que descubrió con el corazón palpitante al barco de los tres mástiles y popa redonda, pero con el casco semejante al de un navío de guerra. Temiendo que su emoción le vendiese, se retiró, pero volvió en breve queriendo aprovechar las horas de la noche para subir a su bordo sin ser visto. No pudo, sin embargo, conseguirlo, porque apenas había puesto el pie en la escota una voz amenazadora exclamó:

—¿Quién vá?

—Me he equivocado, dijo, y se alejó.

Un servicio tan bien montado confirmó sus sospechas, y se decidió a rogar al capitán del «Vigilante» que le acompañase

a bordo del barco sospechoso para examinarle, puesto que el capitán del «Vigilante» estaba autorizado a esta clase de reconocimientos.

El barco tan bien guardado durante la noche, lo estaba muy poco durante el día, ha ta el punto de serles difícil encontrar un marinero que les guiara. Por fin apareció uno, y a su vista Armando se estremeció; era un inglés con las patillas de un rubio casi rojo.

—Quisiera, dijo el capitán del «Vigilante», ver a vuestro capitán.

—Mi capitán no está a bordo: saltó en tierra y no volverá hasta la noche.

—Tengo dudas sobre la nacionalidad de vuestro barco y quisiera inspeccionar sus papeles.

El inglés presentó los papeles pedidos, y estaban en regla: el barco navegaba bajo el pabellón de la América Central y había partido dos meses antes de Valparaíso con un cargamento de maderas.

—Ahora queremos visitar el barco, conducidnos.

El inglés no puso obstáculo: parecía la protesta inútil contra un derecho reconocido. Les enseñó todo, abrió cuantos armarios se le indicaron, y en ninguna parte se encontró ningún objeto que revelase un arsenal militar. No obstante, este navío tenía el contra-puerto cortado para agrandar la entrada de la cala, y el capitán hizo esta observación, a lo cual contestó tranquilamente el inglés:

—No tiene nada de extraño: este barco se construyó en efecto para un bergantín de guerra; pero su dueño después de concluirle, no tuvo dinero para armarle y se le vendió al capitán.

—¿Podrís mostrarnos el acta de la venta?